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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Устойчивость (работы лес
промхозов области во вто
ром и третьем кварталах 
главным образом зависит от 
того, будут ля созданы запа
сы древесины на нижних 
складах. Предприятия в про
шлом году сумели запасти 
на верхних складах достаточ
ное- количество леса, больше 
700 тысяч кубометров. ^Вся 
эта древесина должна быть 
■вывезена и уложена впрок у 
разделочных эстакад.

Нр в декабре и январе 
-вывозка древесины была ор- 
гаЯйЭйвана плохо. -За два

-  ______ «к_____________

Весна строго спросит
лучших для автотранспорта 
месяца запасы на нижних 
складах пополнились всего 
на 80 тысяч кубометров и 
составляют 163 тысячи. Это 
значительно меньше, чем 
имелось в феврале прошло
го года, меньше, чем уста
новлено заданиями. Особен
но неудовлетворительно со
здаются запасы на Каргасок- 
ском лесопромышленном 
комбинате. Здесь древесины 
меньше, чем имелось в 1974 
году, на 26 тысяч кубомет
ров. В Катайгинском лес
промхозе запас меньше 
на 35,8 тысячи кубометров, 
на 10 тысяч — в Лайоком, 
на 9 тысяч — в Парабель- 
ском.

Некоторые коллективы 
выполняют планы за счет

«неприкосновенного запаса». 
Это Колпашевокий, Катай- 
гинский, Ореховский лес
промхозы.

Более заботливо готовятся 
к трудному весеннему перио
ду руководители Асиновско- 
го, Белоярского, Линевокого, 
Ингузетского леспромхозов. 
На предприятиях заготовле
но на будущее значительно 
больше древесины, чем в 

> прошлом году.
К 1 апреля на нижних 

складах должно быть уло
жено не менее 500 тысяч 
кубометров леса. В леспром
хозах имеется достаточно 
заготовленного леса для со
здания запасов, и нужно его 
своевременно доставить с 
верхнего склада к местам 
разделки. А. САМЫЛОВ.

К новым успехам 
в развитии науки

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
КОЛЛЕКТИВОВ ИНСТИТУТА ОПТИКИ АТМОСФЕРЫ 
И СПЕЦИАЛЬНОГО КОНСТРУКТОРСКОГО БЮРО 

НАУЧНОГО ПРИБОРОСТРОЕНИЯ «ОПТИКА» 
СИБИРСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ АКАДЕМИИ НАУК СССР
В ответ на решения де

кабрьского  Пленума , ЦК КПСС 
и Обращ ение ЦК КПСС к пар
тии, к  советскому народу кол
лективы Института оптики атмо
сферы и СКБ НП «Оптика» СО 
АН СССР берут на 1975 год 
следую щ ие социалистические 
обязательства:

Выполнить план госбю джет
ных и хоздоговорны х работ в 
объеме 10 млн. рублей к 25 
декабря 1975 года.

Осуществить ком плекс на
учно-организационных м еро
приятий, направленных на по
вышение эффективности и ка
чества научных исследований, 
опытно-нконструкторских работ 
и быстрейшее внедрение в на
родное хозяйство образцов 
новой техники.

Повысить производитель-; 
ность труда в производствен
ных подразделениях объеди
нения на 10 процентов и улуч
шить качество изготовления 
образцов новой техники.

Разработать не менее 40 
макетов научного оборудова
ния и приборов промы ш лен
ного назначения, в том  числе: 
лазерный ствол для проводки 
судов в условиях ограничен
ной видимости, лазерный ло
катор атмосферы для зонди
рования загрязнения о кр у 

жаю щ его пространства, лазе
ры на парах металлов. Обес
печить ввод в эксплуатацию в 
Томском  аэропорту лазерной 
системы посадки самолетов в 
сложных метеорологических 
условиях.

Полностью освоить произ
водственные площади нового 
корпуса института и экспери
ментальных мастерских в А ка
д ем городке  к  1 мая 1975 года.

Подать не менее 40 заявок 
на изобретения. Сдать в пе
чать одну монограф ию , 200 
стаггей, прочитать на всесоюз
ных конф еренциях и симпо
зиумах 155 докладов и 5 —  
на международны х. Защитить 
2 д окторские  и представить к 
защите 12 кандидатских дис
сертаций.

Прочитать для населения 
500 лекций.

Организовать спортивно-оз
доровительную  базу отдыха, 
отработать на ее создании
2.000 человеко-дней и обеспе
чить летний отдых не менее 
200 человек. Принять активное 
участие в работах по благо
устройству А кадем городка  и 
города, отработав не менее
3.000 человеко-дней.

Оказать активную помощ ь
подш еф ному совхозу «Томь» и 
выполнить все работы, соглас
но договору.

(Социалистические обязательства приняты на общем собра
нии коллективов Института ontuKu атмосферы и СКБ НП 
«Оптика» СО АН СССР).

Областная межсоюзная
конференция профсоюзов

Вчера во Дворце культуры «Авангард» состоялась 
XIII областная межсоюзная конференция профсоюзов.

С отчетным докладом выступил (председатель облсов- 
профа В. П. Цареградсний.

Отчет о работе областной ревизионной комиссии сде
лал ее председатель И. Н. Алтухов.

В прениях по докладам выступили: А. В. Алексеев — 
председатель обкома союза рабочих нефтяной, химиче
ской и газовой промышленности, Г. Г. Сорокина —■ пред
седатель завкома манометрового завода, Е. Н. Белозер
цева*-— Герой Социалистического Труда, доярка совхоза 
«Инкинсвий» Колпашевекого района, В. Ф. Горбунов — 
профессор-доктор, председатель областного совета НТО, 
Б . И*. Степанов — член ВЦСПС, слесарь-инструменталь
щик завода «Сибэлектромотор», В. А. Ярославцев — 
председатель областного совета ДСО «Спартак», Л. С. 
Ильницкий — начальник объединения «Томлеспром», 
В. И. Симоненко — председатель обкома союза работни
ков просвещения, высшей школы и научных учреждений, 
Ю. М. Сажнев — секретарь обкома ВЛКСМ, Н. В. Пого- 
даев — директор Дома культуры «Нефтяник», В. М. 
Шевченко — председатель Каргасокского районного со
вета профсоюзов, А. В. Горшкалев — комбайнер совхоза 
«Гигант» Шегарского района, В. М. Фиалкин — рамщик 
Асиновского ЛПДК, В. Ф. Сулейманов — начальник об
ластного управления общественного питания, В. П. Балы- 
шев — председатель областного совета по туризму и 
экскурсиям, А. И. Бортников—секретарь обкома КПСС.

В работе конференции приняли участие первый секре
тарь обкома КПСС Е. К. Лигачев, председатель облиспол
кома Н. В. Лукьяненок, инструктор ВЦСПС К. В. Миро
нов.

По обсужденным вопросам приняты решения.
На конференции избраны областной совет профсоюзов 

и областная ревизионная комиссия.
(Отчет о р аб о те  к о н ф е р е н ц и и  б удет  о п у б л и ко ван  в одном  из 

б л и ж а й ш и х  н ом ер о в  газеты ).

ИЩ*а™ аДаИ«|Цаа!а8̂ ^

В О З В Р А Щ Е Н И Е  А .  А .  ГРОМЫКО
ЖЕНЕВА, 18 февраля. КПСС, министр иностранных 

(ТАСС). По окончании ветре- дел СССР А. А. Громыко 
ч.и с государственным секре- отбыл сегодня из Женевы на 
тарем США, помощником родину, 
президента по националы- * * *
ной безопасности Г. Киссин- В тот же день А. А. Гро- 
джером член Политбюро ЦК мыко возвратился в Москву.

Р А З Б Е Г
Б Р И Г А Д Ы
На Всесоюзной ударной комсомольской

В конце рабочего дня Алек
сандр Поспелов и Михаил Прошу- 
тин подошли к бригадиру.

— Слушай, Алексей, а не на
чать ли нам работать по бригадно
му подряду, возможности к тако
му переходу у нас есть. Вышли 
на первый этаж, сейчас самая ра
бота. Как ты смотришь на это?

— Да, я думал об этом. Дело 
стоящее, надо поговорить с ос
тальными, — сказал Алексей Ива
нович Зимин.

На общем собрании бригады 
было решено просить админи- 
А-рацию перевести бригаду на ра
боту подрядным методом. В ско
ром времени был заключен хозяй
ственный договор между бригадой 
каменщиков и руководителями' 
ПМК-14 объединения «Союзтомск- 
мелиорация».. Бригаде предстояло 
построить здание в шесть этажей 
на углу проспекта Кирова, в кото

ром будет размещен институт 
«Томскгипроводхоз». Строители,. 
хотя и молодые, но все опытные, 
со стажем. Для. оперативного ру
ководства бригада разбита на три 
звена. Средний возраст комсо
мольско-молодежной бригады—24 
года. Бригадир А. И. Зимин и 
Г. А. Чумов — кандидаты в чле
ны КПСС.

Подрядным методом бригада 
работает с 25 сентября. И уже 
первые месяцы наглядно доказа
ли вею прогрессивность этого на
чинания, выработка первых двух 
месяцев составила 211 процентов. 
И сейчас процент выработки ниже 
180 не падает.

В ритмичной работе бригады 
большая заслуга крановщика Ва
силия Алексеевича Вершинина. 
'Не было еще ни одного случая, 
чтобы бригада простояла по его 
вине. Когда надо, он работает и в 
неурочное время, но строитель
ный материал на площадках у 
бригады имеется с запасом всегда.

Ф о т о  -  
р е п о р т а ж

Закончить строительство здания 
бригада должна 25 апреля, с 
опережением графика на 51 день, 
но на общем собрании бригады, 
посвященном 30-летию Победы, 
был взят встречный план — за
кончить работы 25 марта. И это 
обязательство комсомольско-моло
дежной бригады не расходится с 
делом.

Коллективу бригады нельзя 
сбавлять темпов, потому что в 
бригаде работает еще один камен
щик — Герой Советского Союза 
А. Ф. Лебедев, которого бригада 
включила в свой состав, отклик
нувшись на призыв московских 
комсомольцев выполнять норму 
«за себя и за того парня». И ребя
та выполняют норму за Героя на 
180—200 процентов.

НА СНИМКАХ: каменщики Ми
хаил Прошунин (справа) и Алек
сандр Поспелов; крановщик В. А. 
Вершинин.

В. ПРОК.
Фото Е. Лисицына.

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
КОЛЛЕКТИВА НИИ ЯДЕРНОИ ФИЗИКИ ПРИ 
ТОМСКОМ ПОЛИТЕХНИЧЕСКОМ ИНСТИТУТЕ

С большим воодушевлением 
встретив решения декабрьско
го (1974 год) Пленума ЦК 
КПСС, Обращ ение Централь
ного Комитета КПСС к пар
тии, к советскому народу, кол
лектив института решил в за
верш ающ ем году пятилетки 
работать с еще большей твор
ческой энергией и принял 
следующие социалистические 
обязательства:

Выполнить план научно-ис
следовательских работ к 25 
декабря. На вы соком  уровне 
провести фундаментальные и. 
прикладные исследования по 
основным научным направле
ниям. Выполнить эксперимен
ты по ф изике высоких энергий 
на электронном синхротроне 
«Сириус» с использованием 
системы в линию с электрон
но-вычислительной 'машиной. 
Д осрочно закончить сооруж е
ние и осуществить запуск силь
ноточного электронного уско
рителя прямого действия с 
повышенными энергетическими 
характеристиками. Д осрочно 
ввести в действие высокова
куум ную  установку для отжи
га сверхпроводящ их материа
лов и провести эксперименты 
по исследованию сверхпрово
дящих резонаторов. Обеспе
чить выполнение плана работы 
всех излучательных установок 
института к 20 декабря.

Внедрить на предприятиях 
и в научных учреждениях Ура
ла, Сибири и Дальнего Восто
ка оззоаботанные в институте 
ядерно-ф изические методы 
определения микропримесей 
в веществах и природных объ
ектах. Для геологических 
предприятий выполнить 10 ты
сяч анализов ча благородные 
металлы. Совместно с Инсти
тутом химии нефти СО АН

19 февраля з Москву с 
официальным визитом при
была партийно-правительст
венная делегация Республи
ки Гвинея-Бисау во главе с 
главным комиссаром Сове
та государственных комис
саров (глава правительства) 
республики, членом руковод
ства Африканской партий 
независимости Гвинеи и ост
ровов Зеленого Мыса 
(ПАИГК) Франсиско Менде
сом.

На Шереметьевском аэро
дроме, украшенном государ-

СССР разработать и внедрить 
методику определения неорга
нических микропримесей в 
нефтях Западной Сибири. Сов
местно с Томским  отделением 
СНИИГиМСа выполнить рабо
ты по анализу геологических 
проб с целью повышения эф
фективности нефтепоисковых 
работ на территории Томской 
области. Внедрить компактный 
сильноточный бетатрон, шире 
внедрять на предприятиях 
г. Томска малогабаритные бе
татроны и роторные электро
статические генераторы. Обес
печить рост экономической 
эффективности от внедрения 
законченных научных разра
боток в производство и дове
сти ее не менее чем до трех 
рублей на кажды й рубль за
трат по хоздоговорны м  иссле
дованиям.

Обеспечить дальнейшее по
вышение научной квалифика
ции сотрудников института и 
их участие в подготовке моло- . 
дых специалистов. Предста
вить к защите 3 докторские  и 
17 кандидатских диссертаций. 
Сдать в печать 2 монографии. 
Подать 60 заявок на изобрете
ния. Подготовить к печати Г80 
статей. Привлечь к научно-ис
следовательской работе 800 
студентов.

Активнее и .шире пропаган
дировать результаты научных 
исследований и опы тно-кон
структорских разработок ин
ститута. Провести всесою зную  
конф еренцию  по электронным 
ускорителям. Сделать 190 до
кладов на всесоюзных и 5 до
кладов —  на международны х 
конф еренциях. Представить 
на ВДНХ 2 экспоната. Про
честь 600 докладов и лекций 
для населения Томской обла
сти.

ственными флагами Респуб
лики Гвинея-Бисау и Совет
ского Союза, делегацию 
встречали член Политбюро 
ЦК КПСС, Председатель С№ 
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгин, кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, сек
ретарь ЦК КПСС Б. Н. По
номарев, другие официаль
ные лица.

Гостей тепло приветство
вали представители трудя
щихся советской столицы.

(ТАСС).

Шш ВАХТА
ш к ш ш ш ш т
ПРИ ТЕХ ЖЕ K0PMAX-
БОАЬШЕ ПРОДУКЦИИ

РАВНЯТЬСЯ 
НА РЕКОРД

В своем приветствии к до
ярке эстонского совхоза 
«Вяльяндл» Л. А. Пейпс, 
опубликованном недавно в 
газетах, Генеральный секре
тарь Центрального Комитета 
нашей партии Л. И. Бреж
нев выражает уверенность в 
том, что почин передовой 
доярки, досрочно выполнив
шей обязательства на пяти
летку по надоям молока, 
найдет горячий отклик у 
всех животноводов страны.

Письмо Л. И. Брежнева 
глубоко взволновало наших 
животноводов. На ферме 
есть все условия для того, 
чтобы досрочно выполнить 
годовые обязательства и за
дание пятилетки. Мы органи
зовали приготовление кор
мов, установили строгий кон
троль за их использованием. 
В животноводстве работает 
немало механизаторов. Это 
позволило нам улучшить дис
циплину труда, сплотить 
коллектив. Почти не слу
чается поломок оборудова
ния.

Если в 1974 году надой на 
корову составил на ферме 
2.901 килограмм, го нынче 
мы решили получить по 
3.200 килограммов. Повы
шенные обязательства при
няли В. Д. Сливкина, О. Е. 
Кузнецова и другие.

Я выполнила свою личную 
пятилетку за 4 года. Мой 
рубеж на 1975 год — 4.100 
килограммов молока от коро
вы. Сейчас на моем попече
нии 25 коров, это значит, 
что валовой надой за год в 
группе составит более тыся
чи центнеров. Через год-два 
такой рубеж станет реаль
ным для каждой доярки. На
дои молока в группах еже
годно повышаются. Много 
делается в колхозе также по 
укреплению материально- 
технической базы животно
водства, повышению механи
зации труда.

Н. САФОНОВА, 
доярка Богословской 
фермы колхоза имени 
XXII съезда КПСС Зы

рянского района.

(Социалистические обязательства обсуждены и приняты, на 
собрании партийно-хозяйственного актива института).

ПРИБЫТИЕ ПАРТИЙНО-ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОЙ 
ДЕЛЕГАЦИИ РЕСПУБЛИКИ ГВИНЕЯ-БИСАУ

ТЫСЯЧНЫЙ РУБЕЖ 
СТАНЕТ Н О Р М О Й

Внимательно обсудили до
ярки Каракольской фермы 
приветствие Генерального 
секретаря Центрального Ко
митета нашей партии Л. И. 
Брежнева доярке эстонского 
совхоза «Вильянди» ч. Л. А. 
Пейпс. Высокая оценка пар
тии труда животноводов по
буждает нас работатр еще 
лучше, искать резервы для 
повышения производительно
сти труда.

Наша ферма должна была 
получить за пятилетку 2.470 
тонн молока. Доярки и скот
ники решили выполнить это 
задание к началу августа, а 
до конца года произвести 
дополнительно 380 тонн мо
лока.

Такое обязательство кол
лективу по силам. Многие 
доярки уже выполнили свою 
личную пятилетку. Это А. Е. 
Шад®ва, А. И. Панова. Я 
должна была получить . за 
пять лет 3.200 центнеров 
молока к 1 янвафя 1975 го

да надоила уже 3.450 цент
неров.

В новом году стадо попол
нилось высокопродуктивны- 
ми животными. У нас пол
ностью механизирована раз
дача кормов.

Передовые животноводы 
страны призывают сегодня 
соревноваться за получение 
тысячи и более центнеров 
молока от группы коров в 
год, бороться .за увеличение 
валового надоя молока с од
новременным ростом обслу
живаемого поголовья.

Пока каждая из нас обслу
живает 25 коров. Но в этом 
году будет установлен моло- 
копровод, мы увеличим свои 
группы до 35, а потом и . до 
50 коров. И если раньше 
лучшие доярки фермы лишь 
приближались к тысячному 
рубежу, то с нынешнего го
да он станет нормой для мно
гих. В завершающем году 
пятилетки я решила надоить 
по 3.900 килограммов моло

ка от коровы, а моя сопер
ница А. Е. Шилова — 3.850, 
или обе —- более тысячи 
центнеров на группу. Тысяч- 
ницами решили стать А. И. 
Панова, Р. Я. Меченкова и 
ДР.

Увеличить валовое произ
водство молока на ферме по
может укрепление кормовой 
базы. В совхозе принимают
ся меры для увеличения в 
этом году урожайности зерна 
и кукурузы. Ведется улуч
шение лугов и пастбищ.

По итогам января наша 
ферма стала победительни
цей районного соревнования. 
В феврале у каракольцев 
тоже высокие суточные на
дои — 8,7 килограмма на 
корову. Постараемся удер
жать первенство.

А ’ ЛИХАЧЕВА, 
доярка Каракольской 
фермы совхоза «Ком
мунист» Асиновского 

района.

УДЕРЖИВАЮТ
Отставание по продуктив

ности дойного стада, допу
щенное первомайскими жи
вотноводами в январе, пре
одолено. Сейчас суточный 
надой молока на корову со- 

. ставляет в районе 6,8 кило
грамма на уровне прошлого 
года.

По-прежнему лидирует в 
соревновании Вознесенская 
ферма колхоза «Маяк», за
нявшая первое место по ито
гам 1974 года. 11 — 13 кило
граммов молока от коровы в 
день получают А. Ш Ивано
ва, П. Е. Гуркова, опытный 
дояр А. А. Юркевич. Возне- 
с§нцы обязались получить к

Бюро Томского райкома 
партии, исполком райсовета, 
президиум  райсовпрофа объя
вили районный см отр-конкурс 
молочнотоварных ф ерм в 
целях успеш ного выполнения 
народнохозяйственного плана 
1975 года и пятилетки в целом 
по производству и продаже 
молока государству.

С м отр-конкурс продлится

ПЕРВЕНСТВО
концу , года по 3.200 кило
граммов молока от коровы.

Успешно работает и Сер
геевская 'ферма этого хозяй
ства, в прошлом году’ отста
ющая. На росте продуктивно
сти коров сказалось укреп
ление трудовой дасциплиньТ 
в коллективе, систематиче
ское приготовление кормов. 
Лучших результатов добива- 

. ются здесь доярки П. И. Ми
хайлова, В. Н. Дубровская, 
М. И. Ушакова.

Увеличиваются надои мо
лока на Березовской ферме 
колхоза «Искра».

с 15 февраля по 15 марта. Его 
девиз: «Девятой пятилетке —  
ударный труд!».

Партийные, проф союзные 
организации, руководители 
совхозов, сельские Советы 
создали на местах смотровые 
комиссии. Для работы в них 
привлечены специалисты, пе
редовые животноводы.

Н. ГРИГОРЬЕВ.

О. ЛОГИНОВА.
П ер во м ай ски й  район .

С М О Т Р - К О Н К У Р С

И КОЛИЧЕСТВО, И
В хозяйствах области ве

дется целенаправленная 
борьба’за увеличение произ
водства и продажи государ
ству сельскохозяйственной 
продукций. Не менее суще
ственно и качество продук
тов. Благодаря ряду пред
принятых мер за последние 
годы это качество также по
следовательно повышается.

Особенно заметно, улучше
ние качества скота, посту
пающего, от хозяйств на 
предприятия мяоной , про
мышленности. Выше стала 
упитанность поставляемых 

• на убой животных и их кон
диция. В 1974 году среднйй 
вес каждой проданной голо
вы молодняка крупного рога
того скота оказался выше, 
чем в предыдущем году, на 
34 килограмма.

Многое для повышения 
весовых кондиций и упитан
ности скота сделано в .хозяй
ствах Зырянского, Бакчар- 
ского, Кожевниковского, 
Первомайского и Шегарско- 
го районов. В частности, 
средний сдаточный вес голо
вы молодняка крупного ро
гатого скота в колхозах Зы
рянского района превысил 
четыреста килограммов. Бо
лее четырех пятых пого

ловья сдано здесь высшей 
упитанностью. ё  совхозах 
Бакчарекого района средний 
вес молодняка крупного ро
гатого скота составил 363 
килограмма. Свыше восьми
десяти процентов сданного 
скота также имело высшую 
упитанность.
. В целом по области 31 

процент молодняка крупного 
рогатого скота имел повы
шенные весовые кондиции 
(350—400 килограммов). 
Это в два с лишнйм раза 
больше, чем в 1973 году.

В январе 1975 года про
данный государству крупный 
рогатый скот хозяйствами 
Шегарского, Зырянского, 
Кожевниковского и Перво
майского районов также 
имел высокий вес и соответ
ствующую упитанность. Кол
хозы и совхозы Шегарского 
района доставили на мясо
комбинат бычков со средним 
живым весом' 435 килограм
мов, ■ колхозы Зырянского 
района — 423, совхозы Ко
жевниковского района—410 
килограммов.

Однако нужно сказать, что 
высоких ^ондиций скота хо
зяйства Зырянского и Пер
вомайского* районов добива
ются иными методами и пу

тями, нежели кошевниковцы 
и шегарцы. Если первые 
идут по пути интенсивного 
откорма, то вторые в основ
ном за счет увеличения сро
ков содержания окота и за
трачивая при этом большее 
количество кормов. Неудов
летворительно ведется от
корм скота в Парабельском, 
Колпашевском и Тегульдет- 
ском районах. Как резуль
тат, — малый вес и недоста
точная упитанность живот
ных.

Несколько слов о качест
ве поступающего от хо
зяйств молока. В прошлом 
году заметно снизилась его 
кислотность, за что совхо
зам и колхозам дополнитель
но выплачено 398 тысяч руб
лей. Наиболее качественное 
молоко поставляли хозяйст
ва'Томского, Асиновского и 
Шегарского районов.

Однако в целом по обла
сти качество поставляемого 
государству молока остает
ся еще недостаточно высо
ким. Особенно касается это 
совхозов Александровского, 
Каргасокскйго, Молчанов- 
ского, Чаинского районов. В 
1974 году совхозам и кол
хозам области возвращено 
более 1.000 тонн некачест

венного молока. В том числе 
совхозам Кожевниковского 
района — 159 тоня, Криво- 
шеинского и Чаинского рай
онов —• по 124 тонны, Мол- 
чановского района — 97
тонн. За поставку молока по
вышенной кислотности с хо
зяйств области удержано 
60 тысяч' рублей.

Во многих хозяйствах ос
тается низкой жирность мо
лока. В 1974 году она соста
вила только 3,55 .процента 
при базисной — 3,8.

Особенно низкое содержа
ние жира в молоке в совхо
зах Молчановского, Чаин- 
ского, Бакчарекого и Колпа- 
шевского районов.

В 1975 году все хозяй
ства области перешли на 
сдачу молока по новому 
ГОСТу, который предъявля

ет повышенные требования* 
к качеству. Все молоко от
ныне делится на три сорта: 
первый, второй и несортовое.

Переход на новый ГОСТ 
требует наведения надлежа
щего санитарно-ветеринар
ного. порядка на молочното
варных фермах, усиления 
борьбы по оздоровлению мо
лочного стада от бруцеллеза. 
В зависимости от сортности 
молока поставлена оплата за

него. Из-за плохого качества 
продукции хозяйства будут 
терять значительные сред
ства.

Однако за январь почти 
четыре пятых поставленного 
предприятиям молочной про
мышленности молока оказа
лось несортовым и лишь 21 
процент — первого и второ
го сорта.

Для дальнейшего повы
шения качества животновод
ческой продукции необходи
мо навести на молочното
варных фермах должный са
нитарно-ветеринарный поря
док, создать и наладить ра
боту лабораторий по опреде
лению качества молока, ор
ганизовать его первичную 
обработку и охлаждение на 
всех фермах, производить 
перевозку молока только в 
хорошо промытых, пропа
ренных и герметически за
крытых молоковозах и ци
стернах.

Надо добиться, чтобы на 
маслозаводы поступало не 
менее 80—90 процентов мо
лока первого и второго сор
та кислотностью не выше 
19 градусов.

Необходимо повысить то
варность молока на 1—2 
процента, сократив до мини
мума расход на внутрихо
зяйственные нужды.

В. СЕЛУЯНОВ, 
главный инспектор по 
закупкам и качеству 

сельхозпродукции.
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S p l L  К о м м у н и с т ы  н а  ф е р м а х

1 жизнь ВЕРНОСТЬ СЛОВУ
Успешно провести зимов

ку скота — главная забота 
коммунистов, работающих 
на селе. Хоть и идет зима к 
концу, настрой на фермах 
во многом определяется тем, 
как проходил переход нач 
стойловое содержание скота. 
Бее 'совхозные партийные 
организации в нашем районе 
наметили тогда конкретные 
задачи на период зимовки 
скота, утвердили планы ор
ганизационно-производствен
ной и массово-политической 
работы. На фермах в то вре
мя работало 78 коммуни
стов. Первичные парторгани
зации направили туда еще 
30 членов партии. Были ук
реплены партийные группы 
в коллективах животноводов.

Там, где партийные орга
низации с первых дней зи
мовки взяли под свой конт
роль выполнение принятых 
обязательств и всю , работу 
на фермах, сейчас ощутимы 
результаты, увеличиваются 
надои и привесы. Пример 
такого отношения к живот
новодству показывают пар
тийные организации совхо

зов «Северный», «Коломин- 
екий», «Усть-Бакчарский». В 
них накоплен богатый опыт 
руководства соревнованием, 
использования форм массо
во-политической работы, 
опыт развития трудовой и 
политической активности жи- 
вотноводрв. В этих хозяйст
вах суточные надои молока 
превышают прошлогодний 
уровень, на откорме окота 
хорошие привесы.

Среди совхозов района на 
первом месте идет «Коло- 
минский», где достигнут
большой рост поголовья
скота и производства мяса. 
Среди ферм первенствует 
коллектив Стрельниковской 
фермы совхоза имени Тель
мана. Стрельниковцы доби
лись полной сохранности по
головья молодняка, увели
чили производство молока на 
7 процентов по сравнению с 
тем же временем прошлого 
года, надаивают от одной 
коровы на 37 килограммов 
молока больше, чем в фев
рале прошлого года.

Темпы животноводческого 
производства в районе воз
росли после того, как пар
тийные организации провели 
на всех фермах обсуждение 
решений д е к а б р ь с к о г о  
(1974 г.) Пленума ЦК
КПСС, Обращения ЦК
КПСС к партии, к советско
му народу. В ответ на при
зыв партии многие животно
воды пересмотрели ранее 
принятые обязательства. 
Так, 8 доярок из 23, рабо
тающих на Леботерской мо
лочнотоварной ферме, реши
ли надоить по 3.0Q0 и боль
ше килограммов молока на 
корову.

Член райкома КПСС,
партгрупорг этой фермы
Т. Я. Березина и члены ее 
партгруппы сами служат
примером трудового энтузи
азма.

Следуя примеру коммуни- • 
стов, замечательно трудятся 
доярки Леботерской фермы 
Л. Э. Башегурова, 3. Г. 
Одинцова, Н. М. Фонарева, 
Е. П. Иринина, скотник И. Т.

Тимофеев. На ферме рацио
нально используются корма: 
применяется дрожжевание 
концентратов, минеральные 
и витаминные добавки, хвой
ная и сенная мука. Партий
ная группа следит за испол
нением зоотехнических и 
ветеринарных правил. Все. 
это позволяет наращивать 
продуктивность животновод
ства. Сейчас надой на ферме 
— 5,8 килограмма на коро
ву в сутки, что выше уровня 
1974 года на 1,3 килограм
ма.

Активно действует и парт
группа совхоза «Северный» 
во главе со скотником Ф. И. 
Костыриным. Она хорошо 
организует соревнование, за
ботится об укреплении тру
довой дисциплины в коллек
тиве. Члены партии стремят
ся к тому, чтобы опыт луч
шей доярки Н. Ф. Бондарен
ко, передовой телятницы 
Т. Г. Кудрявцевой использо
вали все животноводы. На 
этой ферме самый высокий 
в районе среднесуточный

надой молока на корову — 
7,1 килограмма. Привесы 
скота превышают 1.000 
граммов в сутки на одну 
голову. Средний вес бычков 
из недавно сданной государ
ству партии скота составил 
389 килограммов, что также 

• выше среднерайонного по
казателя.

Совхозные первичные 
парторганизации, партийные 
группы уделяют много вни
мания организации индиви
дуального соревнования. Его 
инициаторами и победителя
ми чаще всего бывают члены 
партии. Например, известная 
в районе доярка, член парт
кома совхоза «Коломин- 
ский» Т. М. Орлова, полу
чившая в прошлом году по 
3.351 килограмму молока от 
фуражной коровы, возглав
ляет в этом году соревнова
ние трехтысячниц, число ко
торых растет во всех хозяй
ствах. Признанной запева
лой соревнования телятниц 
является член обкома КПСС 
М. И. Качина из совхоза 
«Усть-Бакчарский». Она ос
воила методы интенсивного 
откорма молодняка и доби
вается ежесуточных приве
сов по 1.200 граммов на од
ну голову.

Во многих хозяйствах ли

дерами соревнования высту
пают молодые коммунисты. 
В январе этого года в пар
тию была принята Надежда 
Соколова, доярка Чемонда- 
евского отделения совхоза 
«Коломинскйй». В ответ на 
Обращение ЦК КПСС к пар
тии, к советскому народу она 
призвала своих подруг по 
Комсомольске - молодежному 
звену перешагнуть в этом 
году трехтысячный рубеж по 
надоям. Примером для мно
гих скотников может слу
жить и труд молодого ком
муниста Андреевского отде
ления совхоза «Чаинский» 
Юрия Гуменюка. Он выра
щивает телок для воспроиз
водства молочного стада. 
При плане 500 граммов су
точного привеса он добивает
ся 650—700 граммов. Моло
дые коровы, отбираемые из 
его гурта, дают по 15 и вы
ше килограммов молока в 
сутки.

Не ошиблись в совхозных 
парткомах и партбюро, на
правляя осенью на помощь 
животноводам механизато- 
ров-коммунистов. Все они 
добросовестно трудятся, про
являют не только механиза
торскую смекалку, но и ор
ганизаторские способности. 
Так, механизаторы откорм-

совхоза «Обской» О. М. Ма
линин и А. К. Былин возгла
вили звенья скотников и 
обязались добиться от каж
дого из 760 порученных им 
животных по 600 граммов 
суточного привеса.

Возросшая роль членов 
партии и партийных органи
заций в животноводческом 
производстве — яркая при
мета проходящей зимовки на 
фермах. Однако кое-где на
блюдается и неорганизован
ность в подвозке кормов, в 
их использовании. Не везде 
растёт продуктивность скота 
так, как планировалось. На 
некоторых отделениях сов
хозов «Чаинский», «Бундюр- 
ский», «Обской» не выпол
няются планы партийных ор
ганизаций по организации 
соревнования.

Недавно прошедший пле
нум райкома партии пока
зал, что в организации зи
мовки на фермах есть еще и 
ряд недостатков, с которыми 
нужно вести решительную 
борьбу. Пленум райкома 
КПСС призвал коммунистов 
района сделать все, чтобы 
завершить зимовку успешно.

Д. ПЛЕЩЕНКОВ,
инструктор Чаинекого 

райкома КПСС.

НОВАЯ ФИРМА
В январе в Томском райо

не начала свою деятельность 
специализированная фирма 
«Победа» по производству 
молока на промышленной 
основе. В эту фирму вошли 
совхозы «Победа», «Красное 
знамя» и «Трудовик». Зада
ча фирмы — на основе уг
лубленной специализации и 
концентрации производства 
увеличить производство мо
лока.

С момента создания фир
мы прошел месяц, и уже 
можно сказать, что в совхо
зах, вошедших в нее, поло
жение дел улучшилось. Бо
лее четко стали работать 
специалисты сельского хо
зяйства, повысился спрос за 
соблюдение распорядка дня, 
меньше стало нарушений 
трудовой дисциплины. Не
сколько возросли надои мо
лока.

Однако основная работа 
еще впереди. Задачи, кото
рые придется решать фир
ме, велики. К 1980 году по
головье коров здесь должно 
увеличиться почти вдвое и 
достигнуть десяти тысяч. 
Надой молока на корову к 
концу десятой пятилетки 
должен достичь трех тысяч 
килограммов.

М. ГРИГОРЬЕВ.

С ПОЗИЦИЙ ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТИ 
И ОТВЕТСТВЕННОСТИ
Состоялось собрание коммунистов 

редакции газеты «Красное знамя», кото
рое обсудило задачи партийной органи
зации, всего редакционного коллектива 
по выполнению решений декабрьского 
(1974 г.) Пленума ЦК КПСС.

Докладчик — редактор газеты А. Н. 
Новоселов, выступившие на собрании 
коммунисты заведующие отделами 
С. Н .' Андреев, Л. С. Левицкий, специ
альный корреспондент В. II. Макшеев,

заместитель редактора М. В. Мальцев с 
позиций высокой требовательности и от
ветственности говорили о путях повыше
ния организаторской роли газеты в вы
полнении планов и социалистических 
обязательств, принятых трудящимися 
области на завершающий год пятилет
ки, в коммунистическом . воспитании 
трудящихся.

.На собрании выступил первый секре
тарь обкома КПСС Е. К. Лигачев.
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ДЕНЬ
СТРАНЫ
Сто заинских 
миллиардов

ЗАИНСК ( Т а т а р с к а я  
АССР). На Заинской ГРЭС 
выработан 100-миллиардный 
с момента пуска ее первого 
агрегата киловатт-час элек
троэнергии. Теперь эта теп
ловая станция мощностью 
2,4 миллиона киловатт пита
ет электроэнергией нефтя
ные промыслы Татарии, 
Нижнекамский нефтехими
ческий комбинат, строящий
ся Камский автогигант в На
бережных Челнах и другие 
важные объекты.

Первый юбилей 
на БАМ

- В большом палаточном 
клубе на северном побе
режье Байкала состоялся 
митинг, посвященный перво
му юбилею на БАМ. Тонне- 
леетронтели отметили годов
щину существования их 
производственного объеди
нения — тоннельного отряда 
№ 11.

Двенадцать человек во 
главе с харьковским метро
строителем Петром Четвер- 
ниньш высадились здесь в 
прошлом году. Сегодня на 
стройке узловой железнодо
рожной станция Нижнеан- 
гарск-1 работает большой 
трудовой коллектив. А на 
мысе вырос большой посе
лок с магазинами и комму
нальными службами. Отсюда 
начнется штурм Байкальско
го хребта, где будет пробит 
первый тоннель на БАМ.

«У кол ы »  
лечат деревья

Ни одной личинки еловой 
Шишковой мухи — опасней- 
щего вредителя хвойных де
ревьев — не осталось на 
опытном участке леса, где 
ученые сделали елкам инъ
екцию, введя в стволы спе
циальные жидкие препараты.

Такие «уколы», широко 
применяемые --'Медиками и 
биологами, предложили спе
циалистам лесного хозяйства 
ленинградские и украинские 
исследователи. В экспери
ментах, проходивших в ле
сах различного видового со
става и климатических зон, 
проводились ' внугристволь- 
ные впрыскивания химиче
ских препаратов на глубину 
до двенадцати сантиметров. 
Концентрированные эмуль
сии, не нанося ущерба де
ревьям, проникают вместе с 
древесным соком в самые 
отдаленные части ветвей, 
полностью уничтожая личи
нок мух, листоверток, огне
вок, пядениц. Этот метод, по 
заключению специалистов, 
особенно перспективен для 
защиты так называемых 
элитных деревьев, с которых 
собирают семена для новых 
насаждений.

(ТАСС).
Ленинград,

Достойное пополнение
Бюро Верхнекетского райко

ма КПСС на днях приняло 
кандидатами в члены КПСС 
группу лесозаготовителей, пе
редовиков производства. Сре
ди них вальщик из Белоярско
го леспромхоза, активный об
щественник, ком сомолец И. Ф . 
Ш иянов. Комсом ольско-м оло
дежная бригада (бригадир 
В. И. Диков), в которой тру
дится И. Ф . Ш иянов, обяза
лась заготовить в 1975 году 
65 тысяч кубометров леса. 
Свое слово бригада держит. 
План января она выполнила на 
122 процента.

Прекрасно работает бригада 
Ю . В. Неганова на разделке 
леса в Аслановском леспром
хозе. В прош лом году, взяв 
на себя обязательство —  раз
делать 24 тысячи кубометров 
леса, она значительно его пе
ревыполнила. В 1975 году

бригада назвала новый рубеж  
-— 26 тысяч кубометров. В 
январе сделала 3.210 кубомет
ров. Бригадир Ю . В. Неганов 
принят кандидатом в члены 
КПСС.

Также кандидатами в члены 
КПСС приняты вальщик из 
бригады К. Ф . Ницына ’Комсо
молец Н. Н. Корбут и бригадир 
ком сомольско  - м олодежной 
бригады А. В. Манаев из Ка- 
тайгинского леспромхоза.

Оба эти коллектива успешно 
трудятся над^ выполнением 
планов заверш ающ его года 
девятой пятилетки. Бригаде 
К- Ф . Ницына по итогам социа
листического соревнования за 
январь присуждено переходя
щее Красное знамя обкома 
КПСС, облисполкома, облсов- 
профа и обкома ВЛКСМ.

В. РЫБАЛОВ.
с. Б елы й  Яр.

Александр Федорович Глухота — слесарь-моторист 
Чаинекого отделения «Сельхозтехники». Передовой рабо
чий-коммунист трудится на этом предприятии уже 19 
лет. Сейчас в ■ напряженные месяцы ремонта сельскохо
зяйственной техники он достигает выработки 170—180 
процентов. Коллектив оказал ему большое доверие, из
брав депутатом районного Совета.

Фото Е. Лисицына.

П О С Л Е  В Ы С Т У П Л Е Н И Я  Г А З Е Т Ы

ЧТО ДАЛ «КРУГЛЫЙ с т о л »
Результаты обмена мнения

ми, состоявшегося в январе 
за «круглы м столом» нашей 
газеты и опубликованные под 
заголовком  «Культурное паст
бище: практика использования, 
перспективы», рассмотрены в 
объединении «Сою зтомокме- 
лиорация» и областном произ
водственном объединении сов
хозов.

Главный инженер объедине
ния «Союзтомскмелиорация» 
С. Лигус:

«Участники беседы правиль
но отмечают длительность 
строительства долголетнего 
орош аемого культурного паст
бища в совхозе «Комсомо
лец», низкое качество работ и 
недоделки. Это пастбище —  
первый в области объект из 
такой серии, начатой нашим 
объединением. Низкое качест
во проектно-сметной докум ен
тации, неопытность строителей, 
а также нетребовательность 
бывшего руководителя ПМК-16 
привели к тому, что ввод паст
бища в эксплуатацию отложен 
до июня 1975 года.

В настоящее время ПМК-16 
и другие мелиоративно-строи
тельные организации накопили 
значительный опыт по строи
тельству долголетних культур
ных орош аемых пастбищ, от
работали технологию, значи 
тельно улучшилось качество 
проектно-сметной документа
ции, повысилась требователь
ность к качеству работ со сто
роны объединения. Усилен 
технический и авторский над
зор  за строительством, коли 
чество одновременно строя-

К  ФЕВРАЛЯ состоит- 
Юр ся областная от

четно - в ы б о р н а я  
конференция общества «Зна
ние». На ней будут подведе
ны итоги сделанного, наме
чены задачи по улучшению 
лекционной пропаганды. Бес
спорно, сделано немало. В 
традиции томской научной 
и лекторской общественно
сти — нести в массы слово 
партии, разъясняя и пропа
гандируя новейшие достиже
ния общественных и естест
венных наук. Стала более 
целенаправленной тематиче
ская структура лекционной 
пропаганды, улучшилась ее 
организациям Это хорошо 
видно при знакомстве с ра
ботой многих районных орга
низаций общества «Знание». 
Чувствуешь это и по лично
му опыту: когда приезжа
ешь в Верхнекетский, Мол- 
чановский, Бакчарский, Аси- 
новский или Кривошеинский 
районы, то работаешь с 
полной отдачей: спрос ' на 
лекции возрос. Бесспорная 
заслуга в этом руководите
лей районных организаций 
общества «Знание». Лекторы 
Кировского района хорошо 
знают, как изменилась рабо
та районной организации об- 
щества с избранием на долж
ности председателя правле
ния профессора Л. И. Бо
женко и ответственного сек
ретаря — Е. Н. Непомня
щей. i

Сложнее стала за послед
ние годы работа лектора — 
неимоверно растет поток ин
формации, намного подготов- 
лецнее аудитория слушате
лей, полезным помощником 
и в то же время конкурентом 
лектора стало телевидение.

Роль лектора в этих усло
виях не стала меньше, она 
стала ответственнее — ни
что не может заменить непо
средственного, живого кон
такта лектора с аудиторией. 
Лекция была и остается од
ной из самых эффективных 
форм пропагандистской рабо
ты.

В преддверии областной 
конференция общества «Зна
ние», думается, есть смысл 
поделиться некоторыми мыс
ля' и об организации 'лекци
онной пропаганды. То, о чем 
я сейчас пишу, — мысли и 
выводы, к которым гришел 
на основании опыта лекцион
ных выступлений в течение 
многих дет. Этот опыт, есте
ственно, субъективен, мои 
оценки могут быть спорны. 
Но если в обсуждении на- • 
ших проблем примут участие 
и другие лекторы, это будет

спосооствовать улучшению 
деятельности Томской орга-' 
низации общества «Знание».

Любому л с-к т ору - м еж д у- 
народнику известно, насколь
ко углубились и расшири
лись знания наших слушате
лей в области международ
ных отношений. Что отлича
ет именно томскую слуша
тельскую аудиторию? Томск 
-— это город, в котором мно
го научно-технической интел
лигенции и студенчества,

Ежегодно в партийно-пропа
гандистских журналах публи
куются разработанные на ос
новании научного анализа 
списки тем по международ
ной проблематике. Многие 
ли из них входят в арсенал 
томских лекторов-междуна- 
родников? Возьмите важней
шее направление в лекцион
ной пропаганде —■ разъяс
нений ■ внешнеполитического 
курса нашей страны, кон
кретизация соответствующих

С ЧЕЙ СЕГОДНЯ 
ПРИШЕЛ ЛЕКТОР?

РАЗМЫШЛЕНИЯ О ПРАКТИКЕ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ 
РАБОТЫ .— ............ ..... ........................... ........................

lEEEIEIEEEEEEIEEEElIEEEEEEBIllEEIiliESBIBEliElliEEEiEfElIEIISiniESIlEIEliEElIIS
специфика которых ч несом

ненно должна учитываться 
при организации лекционной 
пропаганды. Но прежде все
го Томск — это промышлен
ный центр. Любой лектор 
знает, насколько возросли 
требования рабочей аудито
рии к содержанию лекций, 
насколько должен быть эру
дирован лектор, когда идет 
в цех. Возросли требования 
к организации лекций — за 
строго определенное время, 
обычно в пределах 40 минут, 
мы должны в концентриро,- 
ванном виде и убедительно 
изложить суть международ
ной проблемы. Между тем в 
заявках, как и в 50-е годы, 
преобладает международный 
обзор или лекция о между
народном положении вооб
ще. Попробуйте в подготов
ленной аудитории в отведен
ные для вас 40—50 минут 
охватить хотя бы главное из 
международной проблемати
ки — почти неизбежно бу
дете гнать-«галопом по Евро
пе».

Я не против международ
ного обзора, нужен и он, но 
в подготовленной аудитории 
мы все же больше вйимания 
должны уделять проблем
ным лекциям.', Конечно, 
удельный вес , проблемных 
лекций все же растет — но 
сколько в их организации 
стихийности, субъективизма.

направлений советской внеш
ней политики («СССР и ев
ропейская безопасность», 
«СССР и коллективная безо
пасность в Азии», «СССР и 
развивающиеся страны» и 
т. д.). Буквально единицы 
лекторов выступают на эти 
темы.
. У нас есть специализирую
щиеся по отдельным капи
талистическим странам 
(США, Япония), а много ли 
лекторов, способных расска
зать о достижениях трудя
щихся ГДР или ПНР в 
строительстве социализма, о 
внешней политике этих со
циалистических стран? По- 
прежнему мало организует
ся лекций о положении и 
борьбе трудящихся масс в 
капиталистических странах, 
об особенностях современно
го этана общего кризиса ка
питализма. Мы, к сожале
нию, очень мало уделяем'
внимания теории междуна
родных отношений, по дан
ной тематике читаются бук
вально единиць? лекций.

Очень важна в формиро
вании тематики роль рефе
рента и особенно научно- 
методических советов, кото
рые должны добиваться 
определенной системы в
организации лекционной
пропаганды. В- данном слу

чае речь идет о разработке 
тщательно продуманных дол
говременных комплексных 
планов пропаганды внешней 
политики КПСС и междуна
родных отношений, в кото
рых правильно сочетались 
бы международные обзоры, 
проблемные лекции, циклы 
лекций, публичные лекции, 
вечера вопросов и ответов. 
Речь идет о подобранной в 
соответствии с потребностя
ми сегодняшнего и за!втраш- 
него дня тематике лекций. 
Сделано в этом отношении 
далеко не все, что следовало 
сделать.

В формирований темати
ки, мне кажется, сильны 
проявления стихийности. 
Прежде всего потому, что 
слабо изучаются запросы 
аудитории. Вот уже много 
лет мы ратуем за система
тический анализ вопросов, 
которые задают ■ лекторам 
слушатели. Это позволило 
бы соответствующим . обра
зом воздействовать на содер
жание ’лекционной пропа
ганды. Делается же в этой 
области очень мало. Трудно 
организовать лекционную 
пропаганду, не изучая си
стематически слушательскую 
аудиторию, ее запросы.

Подготовка кадров — са
мая злободневная для меж
дународников -проблема. Лек- 
грров-международников по
ставляют, в основном, ка
федры общественных наук 
вузов Томска, школы моло
дого лектора, наконец, кад
ры готовит отделение меж
дународных отношений ве
чернего университета марк
сизма-ленинизма при Том
ском горкоме КПСС. И, ме
жду тем, международников 
по-прежнему не хватает.

Чтобы стать лектором, не
достаточно подготовить текст 
лекции, надо выступать, ко
пить опыт. Это азбучная 
истина. И именно эту азбуч
ную истину мы фактически 
отрицаем своей практикой. 
Поясню это утверждение 
примером из опыта работы 
отделения ' лекторов-мешду- 
народников вечернего уни
верситета марксизма-лени
низма. ВУМЛ — высшее 
звено сети партпросвещения. 
Одна из его целей, как под
черкивается в постановле
нии ЦК КПСС «О работе по 
подбрру и воспитанию идео
логических кадров в партий

ной организации Белорус
сии», — готовить квалифи
цированные кадры прилагай 
дистов и лекторов. Этому 
соответствуют программа ве
чернего университета марк
сизма-ленинизма и содержа
ние читаемых в течение двух 
лет курсов лекций.

Вот уже несколько лет в 
Томском вечернем универ
ситете марксизма-ленинизма 
совершенствуется практика 
подготовки рефератов на 
международные темы. На 
первом -курсе избирается те
ма реферата, подготавли
вается -первичный текст. Пол
тора года текст отрабаты
вается. Для чего? Для того, 
чтобы -остаться в , шкафах 
учебной части ВУМЛ? Вряд 
ли оправдана в данном слу
чае затрата времени. И все 
это потому, что организации 
общества «Знание»-, научно- 
методических советов по 
пропаганде вопросов между
народной жизни не имеют 
контактов с ВУМЛ, не берут 
на учет выпускников отделе
ния, лекторов-международ- 
ников и не оказывают им не
обходимой помощи в ста
новлении лекторами.

В прошлом году я рецен
зировал. 43 реферата, подго
товленных слушателями 
ВУМЛ, спец н а ц и с т а м и ,  
имеющими в основном выс
шее образование. Многие ре
фераты оставили очень не
плохое впечатление. Пору
чить бы этим лекторам вы
ступать в тех организациях,. 
в которых они работают. 
Оправдали себя — двигать 
их дальше. Даже если бы 
каждый пятый выпускник 
ВУМЛ стал лектором, на
сколько бы уменьшился де
фицит международников! Но 
за многие годы дирекции 
ВУМЛ существующее поло
жение изменить не удалось, 
а у самой заинтересованной 
организации — общества 
«Знание» почему-то нет за
интересованности в исполь
зовании подготавливаемых 
для нее лекторов.

Я писал в своих заметках 
о негативных моментах в 
деятельности организации, 
членом которой являюсь 
много лет. Высказывая свое, 
мнение, я никак не стрем
люсь перечеркнуть то хоро
шее, Что сделано нашей том
ской организацией за послед
ние годы. Хочу, чтобы эта 
работа стала лучше.

С. ВОЛЬФСОН, 
доцент ТГУ.

щихся объектов сведено к 
минимуму. К проектированию  
принимаются участки с зале- 
сенностью не более 30 про
центов.

Объединение заканчивает 
разработку организационно- 
технических мероприятий по 
своевременному вводу объек
тов в эксплуатацию».

Начальник областного про
изводственного объединения 
совхозов Н. Досужее:

«Объединение считает раз
говор о правильном использо
вании долголетнего орош ае
м ого культурного пастбища 
в совхозе «Комсомолец» свое
временным и полезным, по
учительным для других совхо
зов, имеющ их такие пастбища.

Областным объединением 
совхозов принимаются необхо
димые меры для более эф
фективного использования ме
лиорированных земель. Прош
лой осенью совхозам было 
предложено / заключить на

1975 год договоры  с ПМ К 
объединения «Сою зтомскме
лиорация» о проведении ком 
плекса работ по техническому 
обслуживанию и ремонту во
дохозяйственных систем и на
править необходимое количе
ство рабочих на курсы опера
торов дождевальных машин и 
насосных станций.

М ероприятия, обеспечиваю
щие улучшение использования 
орош аемых пастбищ, преду
сматриваются в промфинпла
нах совхозов на 1975 год. Спе
циально выделены фонды ми
неральных удобрений, преду
смотренные проектами. Объе
динению «Союзтомскмелиора
ция» выделено необходимое 
количество семян лугопаст
бищных трав для посева на 
орош аемых пастбищах. М ини
стерству совхозов РСФСР дана 
заявка на специалистов-мелио- 
раторов для совхозов, полу
чающих в ближайшие годы 
мелиорированные земли».

ИТОГИ Г О Д А

Пчеловодством в области 
занимаются 49 совхозов, 11 
колхозов, 26 других государ
ственных предприятий и ор
ганизаций. Наиболее интен
сивно ^занимаются сбором 
полевой дани в Томском .и 
Тегу ль детском районах. За 
последние годы объедини
лись ряд мелких пасек, но 
их средний размер увели
чился незначительно и со
ставляет около 70 ульев. За 
сезон создано 500' новых 
пчелосемей. '

Минувшая зимовка про
шла удовлетворительно. В 
Кривошеинском районе от
ход пчел составил всего 1,3 
процента, в Томском — 4. 
В большинстве хозяйств пче
лы вышли из зимовки здоро
выми и сильными, были хо
рошо обеспечены кормами. 
Медосбор проходил активно. 
За сезон получено 203 тон
ны товарного меда, или по 
18 килограммов на пчело
семью, что превышает уро
вень 1973 года на 7 кило
граммов.

В социалистическом со
ревновании пчеловодов пер
вое место завоевали труже
ники пасек Кривошеинского 
.района. Они накачали по 
34 килограмма товарного 
меда на пчелосемью. В рай
оне широко распространен 
опыт заслуженного пчелово
да, ныне пенсионера Д. Т. 
Найчукова. Второе место— 
за пчеловодами Тегульдет- 
ского района. Хорошо потру
дились нынче тегульдетцы. 
Продано 526 центнеров ме
да, выполнен годовой госу
дарственный план. На треть
ем .месте—пчеловоды Чаиц- 
ского района. На 40 центне
ров перевыполнил годовое 
задание по продаже меда 
Томский район.

Среди пчеловодов лучши
ми по итогам 1974 года ста
ли: И. С. Костевич из орса 
Ергайского леспромхоза, по
лучивший по 74 килограмма 
на пчелосемью товарного 
меда, Г. В. Кривошеин 
из Кривошеинского рай
потребсоюза, П. Г. Вику
лов, М. Г. Викулов, П. А. 
Ореховский из совхоза «Те- 
гульдетский», М. А. Парфе
нов и В. М. Бубенщиков из 
совхоза «Цовый труд» Те- 
гульдетского района, И. С. 
Ярушин из совхоза «Усть- 
Бакчарский» и А. И. Крылов 
из совхоза «Новиковский» 
Асиновского района.

Особо следует отметить 
успех пчеловодов Томского 
района. И дело не в том, 
что томичи значительно пе
ревыполнили план, а неод
нократный участник ВДНХ 
СССР Н. И. Соловьев из 
совхоза «Корниловский» и 
А. Е. Шелепнев из совхоза 
«Победа» вошли в число пе
редовиков областного сорев
нования. Руководители хо
зяйств этого района уделяют 
пчеловодству внимание. По
этому состояние отрасли за

последние два года улучши 
лось, произошло качестве}: 
ное преобразование. Пасек: 
хорошо укомплектованы 
имеют добротные зимовник: 
и ульи, каждая насчитывав 
не меньше 100 семей.

В Аеиновском районе пче 
доводы опытные, знающие 
дело, но в 1974 году отка 
чади всего но 7 килограмме: 
на пчелосемью. В чем дело' 
Ведь кормовая база здесь hi 
хуже, чем в Томском райо 
не. Налицо явное разбазари 
ванне ценной продукций 
бесконтрольность. Хозяйст 
в а ' не сдали государству hi 
одного килограмма меда. Е 
^Первомайском районе стал» 
сворачивать пчеловодство. I 
прошлом году в КОЛХОЗ! 
«Рассвет» распродано околс 
300 пчелосемей.

Кормовые запасы по хо 
зяйствам области составляю-: 
в среднем 25,7 килограмм? 
на каждую пошедшую в зи
му семью пчел. Это нормаль 
но. Своевременно и по всем 
правилам провели подкорму 
сахаром в Каннском, Криво
шеинском, Тегульдетско'М 
районах. А на пасеках Том- 
оного н Шегарского районов 
произошла заминка. Обла
стная пчелоконтора дала 
заявку на сахар облпотреб
союзу еще в апреле. В ав
густе, когда наступило вре
мя подкормки, в сахаре от
казали, так как продажа 
совхозам не входит в ндан 
реализации. Но ведь есть по
становление директивных ор
ганов о беспрепятственном 
выделении сахара для под
кормки пчел.

Корма в условиях Сибири 
приобретают особое значе
ние. Почти ежегодно пчелы 
заносят падь, и замена части 
кормового меда сахаром 
просто необходима. На ряде 
пасек содержание пади в ме
де очень высокое.

Областная пчелоконтора, 
районные зоотехники по пче
ловодству предупреждали 
руководителей1 всех хозяйств 
о своевременном завозе са
хара на пасеки. Но П. А. Ар
темов и В. И. Осипов, ди
ректора совхозов имени Ки
рова Асиновского района и 
«Вперед» Шегарского райо
на не сумели навести поря
док на пасеках. Пчелы зиму
ют в неподготовленных ом
шаниках, а кормовой мед 
содержит около 27 процен
тов пади.

Наступает самая ответ
ственная пора зимовки. Глав
ное сейчас — не допустить 
падевого токсикоза. При по
явлении первых признаков 
заболевания необходимо да- 
в&ть пчелам воду, лучдуб 
мягкую, без примесей солей 
снизить температуру в поме
щении до 0—2 градусов 
тепла, а также применять 
сверхранний обдет.

Е. САМСОНОВА, 
старший зоотехник об
ластной пчелоконторы.
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В СПИСКАХ 
З Н А Ч И Т С Я

«ВОИНАМ - ЗАВ О Д Ч А Н А М  
ПАВШ ИМ В БОЯХ ЗА  СВОБО
Д У  И НЕЗАВИСИМОСТЬ РО
ДИНЫ».

Это — надпись на памят
нике, установленном у входа 
на территорию манометро
вого завода. На обелиске из 
розового уральского гранита 
высечена голова солдата в 
пилотке. Мужественное мо
лодое лицо, устремленный 
вперед взгляд. Да, вот та
кими молодыми, полными 
сил были те парни, которые 
из цехов ушли на войну.

Память людская хранит 
их имена. Хорошо помнят 
ветераны Сергея Пушкар
ского, парня с двумя знач
ками: ГТО и «Ворошилов
ский стрелок», парашюти
ста, лыжника, отличного 
пловца. Он участвовал в 
установке и монтаже эвакуи
рованного из Москвы и Ле
нинграда оборудования, а 
потом стал слесарем-сборщи- 
ком приборов.

С первых дней войны Сер
гей рвался на фронт, не раз 
ходил в военкомат, просился 
в армию. В апреле 1942 го
да его просьба была удов
летворена. Прощаясь с' бра
том, Сергей сказал: «При
дется, Борис, тебе встать к 
моему верстаку. Хоть и ма
ловат еще, но тянись. Вре
мя, брат, такое».

Борис Пушкарский стал 
достойным преемником бра
та, Пятнсопшком называли 
его в ту пору. Пятьсот про
центов нормы давал Борис. 
Работали ребята за себя и 
за ушедших на фронт отцов, 
старших братьев, товари
щей.

Борис Михайлович и сего
дня трудится на манометро
вом заводе. Много лет он 
собирал самые сложные при
боры, последние годы — на 
экспериментальном участке, 
там, где зарождаются все 
новые изделия, где нужна 
рабочая смекалка и умелые 
руки. Ветерана завода, ком
муниста уважают.в коллек
тиве за творческий подход к 
делу, высокое мастерство...

А Сергей не вернулся с 
войны. Погиб в боях на Кур
ской.дуге. Товарищи по ору
жию написали его матери: 
«...Серго был настоящим 
воином, презирал смерть, 
шел на самые опасные участ
ки и выполнял задания с че
стью. За это его уважало 
командование, любили бой
цы...» О его мужестве и 
смелости писала фронтовая 
газета.

Годы и годы разделяют 
братьев. Но недавно их име
на -были произнесены вме
сте: «Пушкарские Сергей и 
Борис — фронтовой герой и 
стахановец военных лет — 
вот пример для подражания 
нам, молодым». Так говорили 
на Всесоюзном комсомоль
ском собрании. А комсорг 
бригады Ю. .М. Назаровой 

[ Светлана Кузнецова сообщи- 
| лл, что их бригада решила 
j зачислить в свой коллектив 
; Сергея Пушкарского и вы- 
j поднять за него задание.

Со всей ответственностью 
| подошли девушки к своему 
; решению.

— Мы накануне великой 
даты, — говорили девушки,

: — 30-летия Победы совет
ского народа над фашизмом. 
Так покажем же, что достой- 

: яы славы наших сверстни
ков, отдавших жизнь за лю
бимую Родину, за наше 
счастье.

Бригада скрупулезно, до 
минуты, подсчитала резер
вы рабочего времени.

Уже первый месяц нового 
сода показал, что бригада 
умеет держать слово. Опере
див январский график ва 
4.5 дня, девушки -дали сверх 

. задания 5 тысяч приборов:
За 18 дней февраля—2.500 
приборов сверх плана. Эста
фета поколений беззаветно
го служения социалистиче
ской Отчизне принята. Нет 
героев войны в живых, но их 
славные имена поднимают 
молодежь на трудовые под- 
зиги.

В . БРЕСТОВИЦКАЯ.

В Ч Е С Т Ь  
П О Б Е Д Ы

«30-летие Победы» — та
кое название будет носить 
новый советский теплоход. 
Решение об этом принято в 
Министерстве морского фло
та.

Судно, предназначенное 
для транспортировки сухо
грузов на международных 
линиях, сооружают ленин
градские корабелы на заводе 
им*. Жданова. Судостроители 
обязались спустить его на 
воду досрочно. Теплоход, 
названный в честь великого 
всенародного праздника, 
выйдет в свой первый рейс с 
Балтики на Дальний Восток 
в мае. Он будет приписан к 
Дальневосточному морско
му пароходству.

(Корр. ТАСС).

ЛЕКАРСТВО ОТ ОГНЯ
Хирург Василий Иванович 

Первеев показывает мне фо
тографию, подготовленную в 
свое время для доклада на 
ученом совете клиники. Вся 
спина подростка — в лоску
тах пересаженной кожи, в 
струпьях и потемнениях. 
Это 15-летний Сергей В., 
случайно упавший в костер...

Ожог — не только острое 
нарушение функций кожи, 
органа самого по себе жиз
ненно-важного, как печень, 
почки, легкие. Ожог особо 
опасен тем, что токсические 
продукты распада белка по
падают в кровь и могут при
вести к сильному отравле
нию, иногда к смертельному 
исходу. А яды погибших 
микробов являются силь
ным токсином (на опре
деленном уровне — 
смертельным) для организ
ма. Если же ожогом охваче
но около 35 процентов по
верхности тела да еще обож
жены дыхательные пути — 
то шансов на благополучный 
исход очень мало.

Так было и в описанном 
выше случае. Поэтому те 
специалисты, которые виде
ли пораженного огнем па
ренька в день доставки в 
госпиталь и на следующие 
дни, были единодушны: про
гноз неблагоприятный. Но 
долг врача, заведующе
го ожоговым отделением при

клинике военно-полевой хи
рургии обязывал Василия 
Ивановича Первеева вклю
читься в борьбу за жизнь и 
бороться до последнего

Прямые переливания кро
ви (к счастью, подошла груп
па и «резус» самого Василия 
Ивановича!), пересадки ко
жи, вдувание антибиотиков 
в бронхи и легкие, уколы, 
перевязки, перевязки... 75 
дней пролежал Сергей В. в 
ожоговом. Ему было сделано 
20 прямых переливаний кро
ви, несколько раз пересажи
валась кожа. Сейчас он абсо

лютно здоров.
Переливание крови при 

ожогах, по мнению Первеева, 
едва ли не основная спаса
тельная мера. Консервиро
ванная кровь, к сожалению, 
им-еет ненужные и даже 
вредные компоненты «кон
серванты», которые надо 
подавлять и нейтрализовать. 
А при полном обменном пе
реливании крови — это не
легкая, порой неразрешимая 
задача... Нужна прямая по
дача крови от донора. Эта 
кровь биологически полно
ценнее, имеет высокую фаго
цитарную активность лейко
цитов, гормональную и' вита
минную насыщенность, обла
дает стимулирующим и дез- 
интоксикационными свойст
ва ivm.

Об этих достоинствах кро
ви прямой подачи я почти 
дословно списал с авторефе
рата диссертации на соиска
ние ученой степени кандида
та медицинских наук, недав
но блестяще защищенной 
Василием Ивановичем.

Проблема донорства — 
серьезная, трудная пробле
ма. Не всегда, оказывается, 
подходит кровь родных и 
родственников. Чаще всего 
выручает медперсонал, ко
торый «под рукой».

Нелегко хирургу. Сочета
ние сотен факторов при 
ожогах .влечет за собой 
сотни вытекающих вари
антов лечения. Поди-ка 
найди из них наиболее на
дежный и полнее облегчаю
щий страдание больного.

Но в этом и радость твор
чества, и новизна поиска, и 
неизбежность риска, и — 
награда за смелость.

Бывают и неудачи. В 
практике лечения ожогов не
мало еще «белых пятен». 66 
дней врачи и медсестры пы
тались вырвать из 'лап смер
ти Володю Ш., бросившего
ся в горящий дом, чтобы 
спасти девочку. Он не знал, 
что девочка уже выбежала 
из дома, и искал ее там, в 
самом эпицентре пожара... 
Около 90 процентов поверх

ности тела было обожжено. 
Медицина оказалась бес
сильной...

В «профиль» работы от
деления входят и обморо- 

, женные, и пораженные сеп
сисом, заражением крови 
из-за гнойных заболеваний. 
У всех здесь в памяти 
уникальный случай с Ты- 
жиррм К., 105 дней про
лежавшим в отделении. Ему 
сделано 24 прямых .пере
ливаний крови, из них 3 
прямых полных переливания 
(от 8 доноров!). Сейчас Ты- 
ж.ир не просто здоров, но 
здоров настолько, что может 
служить в армии.

Почти все эти люди прохо- 
дят через сильные умелые 
руки 33-летнего хирурга Ва
силия Ивановича Первеева, 
человека энергичного, влюб
ленного в свою профессию.

— Если будете писать,— 
говорит он, — передайте от 
меня огромнейшую благодар
ность тем, кто дает нам 
кровь, и тем, кто еще даст. 
Ну, и о наших людях ска
жите. Весь коллектив отлич
ный. Особо можно отметить 
старшую сестру Надежду 
Дмитриевну Сафронову, ане
стезисту Веру Цысь, сани
тарку Клавдию Матвеевну 
Зайцеву, ее однофамилицу, 
«постовую» сестру Галю 
Зайцеву.

Ну, а где добрый коллек
тив, там и стерильная чисто
та, четкий ритм дежурств, 
незыблемость режима, доб
рая товарищеская атмосфе
ра. .

Ю. ТАРАН.

• щ
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На выставке «Сибирь социалистическая».
Фото Е. Лисицына.

HQ/о  а;
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Полмесяца в нашем городе 
работает IV  зональная худо
жественная выставка «Сибирь 

социалистическая». А  поток 
зрителей все не спадает. На 
всесибирском вернисаже . по

бывало уже 82.000 человек.
Начинается день, и площадь 

возле Д ворца спорта заполня
ют автобусы. Они привозят 
асииовцев и шегарцев, бак- 
чарцев и кож езниковцев, ж и 
телей П ервомайского и Зы рян
ского районов. На выставку 
приходят целыми коллектива
ми. Во вторник, наприлтер, пр о 
изведения сибирских худож ни
ков посмотрели учащиеся 
ГПТУ-2 и лесотехникума, ра
ботники речного порта и м е 
дицинский персонал област
ной психиатрической больни
цы —  всего за день прош ло 
48 экскурсий.

Т. ОВДИНА.

Л Е Н И Н Г Р А Д С К И Й  В Е Р Н И С А Ж
«Поистине великолепные об

разцы народного творчества! 
Мы впервые на подобной вы
ставке, и нам нравится, что та
кое могут творить человече
ские руки». «Посещение вы
ставки доставило нам огром 
ное удовольствие. Как это 
все-таки хорош о, что мы име
ем возможность увидеть все 
эти «чудеса».

Это первые записи, остав
ленные в книге отзывов посе
тителями выставки «Прекрас
ное в Обыкновенном». Экспо
зиция знакомит с многообраз
ными видами творчества рус
ского  народа X V III— XX веков. 
Здесь резьба и роспись по 
дереву, художественная обра
ботка глины, металла, бересты,

резьба по кости, кружева, вы
шивки, образцы повседневной 
и праздничной народной одеж
ды.

Выставка приехала из Ле
нинградского музея этногра
фии народов СССР и открыта 
в Томском  областном краевед
ческом  музее.

X. БАБЕНКО.

ПОГИБШИЕ ЯБЛОКИ
«Долг каждого советского человека — -настойчиво бороть

ся против бесхозяйственности и расточительства, беречь со
циалистическую собственность, наше общественное богатст
во».

(Из О бр ащ ен и я ЦК КПСС к  п ар ти и , к  со в етск о м у  н а 
роду).

Когда это произошло, то
варищи из «Томсклесурса» 
сделали вид, что ничего осо
бенного не случилось. На 
свет была вытащена форму
ла о неизбежности производ
ственного риска, о невозмож
ности все предусмотреть. 
Здесь даже стали уверять, 
что материальный ущерб от 
гибели яблок,совсем неболь
шой.

Но мне думается, что этот 
случай поучителен для ра
ботников всех торговых и 
снабженческих организаций,

В середине октября прош
лого года при доставке про
дуктов в отделы рабочего 
снабжения лесных предприя
тий области было замороже
но более 30 тонн яблок. 20 
тонн яблок были возвраще
ны орсом из поселка То- 

щур обратно (и сейчас они 
лежат на томской базе), а 
11,5 тонны покоятся в трю
ме самоходки, вмерзшей в 
лет на середине Кети.

Отправка яблок и других 
продуктов осуществлялась 
на самоходках в октябре, 
когда существует опасность 
ледостава. Если даже руко
водителям базы и «Томск- 

лесурсу» это не было извест
но, то капитан самоходки 
В. П. Виноградов напоминал 
об этом. В своей докладной 
на имя директора бцзы М. Т. 
Имамова он указал, что при 
доставке груза до Катайги 
возможен ледостав. И в этом 
случае он не ручается за 
сохранность груза. Однако с 
мнением опытного навигато
ра не посчитались, и судно, 
нагруженное фруктами и 
овощами, отправилось в пла
вание.

Подъезжая к Стецановке, 
капитан понял, что дальше 
идти нельзя: температура
упала ниже нуля. И он дал 
телеграмму директору том- ■ 
ской базы о возникшей об
становке, просил разреше
ния выгрузить продукты в 
склад орса Степановки. Ди
ректор базы, видимо, понял 
всю серьезность положения, 
но не стал принимать реше
ния, а обратился в «Томск- 
лесурс». Там на этот счет ни
каких сомнений не было; са
моходке следовать до Катай
ги. Именно такого характера 
телеграмма ушла капитану 
судна.

Все остальное произошло 
в течение считанных часов. 
Пройдя от Степановки не
сколько десятков километ
ров, самоходка попала в 
сплошную шугу и останови
лась. Ничего не вышло из 
попытки вернуться назад.

Надо было спасать . про
дукты. Вызвали вертолет, 
который несколько дней сни
мал их с самоходки. Но яб
локи все-таки замерзли и 
остались в трюме.

Думаю, что выводы напра
шиваются сами: фрукты по
гибли из-за безответственно
сти тех должностных лиц из 
«Томсклесурса», которые с 
непостижимой настойчиво
стью направляли судно в ле
достав.

Если встать на позицию 
заместителя начальника 
«Томсклесурса» А. М. Хар

диковой, большой беды не 
произошло.

— Ущерб незначитель
ный, — заявила она. -— За
купочные цены на яблоки 
низкие, а замерзшие яблоки 
мы продадим на переработ
ку, так что разница в ценах 
будет небольшой.

Однако, на мой взгляд, 
такое объяснение не может 
удовлетворить обществен
ность. Главное ведь то, 
что лесозаготовители лиши
лись большой партии фрук
тов. Кроме того, давайте 
подсчитаем, чего лишился 
«Томсклесурс». Розничная 
цена яблок 1 рубль 57 копе
ек за килограмм. Если бы все 
они были проданы населе
нию, в кассы поступило бы 
около 50 тысяч рублей. УРС 
уплатил за работу вертолета 
по снятию груза с самоход
ки несколько десятков- ты
сяч рублей. И еще неизвест
но, что будет с самоходкой, 
которая весной может ока
заться во власти ледохода.

Так что материальный 
ущерб, причиненный госу
дарству, никак нельзя на
звать незначительным.

И еще одно замечание. 
Еще в ноябре 1974 года ру
ководство «Томсклесурса» 
заявило, что, как только лёд 
окрепнет, яблоки будут сня
ты с самоходки и сданы на 
переработку. С тех пор про
шло уже более двух меся
цев, но к переработке замо
роженных яблок не присту
пали.

Бесхозяйственность мно
голика. Есть, к сожалению, 
еще и такие работники, ко
торые не считают расходов, 
привыкли к этаким широ
ким жестам при проведении 
хозяйственных операций.

В январе этого года при 
подготовке материалов на 
сессию районного Совета де
путатов трудящихся я по
знакомился с некоторыми 
документами Томского гор- 
коопторга и, признаюсь, был 
озадачен удивительной. лег
костью, с какой осуществля
ются здесь коммерческие де
ла.

Более двух лет назад быв
ший директор горкооиторга 
В. К. Елизаров и его помощ
ники закупили ' на Украине 
несколько вагонов марино
ванных огурцов. Была в этой 
операции неувязка. Цена 
оказалась завышенной при
мерно в два раза. Огурцы 
привезли в Томск, но поку
патель от них отказался. 
Идут годы, а на складах 
коопторга и сейчас лежат 
без движения 28 тысяч трех
литровых банок на 7Q тысяч 
рублей. Видимо, через неко
торое время огурцы будут 
списаны на убытки. Ну, а 
кто же будет отвечать за 
ущерб? Елизаров давно уже 
уволился, а облпотребсоюз 
занимает позицию невмеша
тельства.

Еще один пример. Однаж
ды в коопторге появился

ловкий делец—В. И. Левичев 
и предложил своя коммерче
ские услуги. Решили по
слать его полномочным пред
ставителем на Украину. По
лучив в коопторге крупную 
сумму денег и авторитетное 
рекомендательное письмо, 
бывалый коммерсант отбыл 
в благодатные места, где, 
выдавая себя за начальника 
управления заготовок, стал 
объезжать мясокомбинаты и 
заготконторы. Вся его дея
тельность сводилась к тому, 
что он давал согласие на от
грузку . в Томск залежалых 
продуктов. До сих пор, на
пример, на складе горкооп- 
торга лежит 6 тонн испор
ченного свиного сала, кото
рое «заготовил» Левичев. 
Кооператоры не знают, что с 
ним делать. Хотя Левичев 
причинил коопторгу лишь 
вред, ему были выплачены 
2.400 рублей комиссионных.

Суд, правда, строго нака
зал Левичева за «коммерче
ские» проделки, у него кон
фисковано личное имущест
во, в том числе новенький 
автомобиль «Москвич-412».

Но все это наводит на 
серьезные размышления. 
Цочему кое-где к народному 
добру относятся преступно
небрежно?

Воспитание наших работ
ников в духе высокой ответ
ственности за сохранность 
ценностей ведется явно не
достаточно, компанейски. 
Причем воспитательную ра
боту следует подкреплять в 
необходимых случаях стро
гими мерами воздействия.

Когда речь идет о расхи
тителях, тут мы проявляем 
строгость и, как правило, из
гоняем лиц, утративших до
верие, с должностей, свя
занных с материальными 
ценностями. Это делается в 
соответствий с требованиями 
статьи 254 КЗОТ РСФСР.

Но вот когда должностное 
лицо причиняет своими дей
ствиями (по халатности или 
легкомыслию) большой
ущерб государству, то это 
не вызывает строгой прин
ципиальной оценки со сторо
ны окружающих. Более того, 
проявляется какое-то удиви
тельное мягкосердечие. Рас
суждают обычно тай:

•— Ну, что теперь сдела
ешь? Ну, испортили яблоки, 
много их, но ведь не умыш
ленно же испортили...

Но ведь ущерб есть ущерб. 
Мы не должны забывать, что 
для государства,' для обще
ства одинаково нетерпимо и 
расхищение, и преступно
небрежное, нехозяйское от
ношение к народному добру. 
Не случайно та же статья 
254 КЗОТ РСФСР устанав
ливает, что должностные ли
ца, допустившие хоть и од
нократное, но грубое нару
шение трудовых обязанно
стей, увольняются. Бесхо- 
зяйстбенность, приведшая к 
большим убыткам, как раз- и 
является таким нарушением. 
Так что терпимость и сочув
ствие к тем, кто не может 
вести дело, как полагается, 
неуместны.

И. УСКОВ,
заместитель прокурора
Ленинского района гор.
Томска, советник юсти

ции.

««Р у с с к и е  с п а с л и  н а с  д в а ж д ы . . . »
ПРАГА. 33 года назад — 

16 февраля 1942 года — 
■кровавый палач чешского 
народа Р. Гейдрих подписал 
приказ о превращении горо
да Терезин в концлагерь. Из 
города было выселено все 
чешское население, его ули
цы переименованы в линии, 
дома — в блоки. На долгие 
три года обитателями Тере
зина стали люди с номерами 
вместо имен.

Фашисты .создавали лаге
ря смерти и пострашнее —

Освенцим, Бухенвальд, Да- 
хау. Но только здесь осу
ществился страшный замы
сел гитлеровских главарей—• 
превратить в концлагерь це
лый город.

Сегодня 'Терезин стал го
родом-памятником.

Так называемая Малая 
крепость, где в годы войны 
была гестаповская тюрьма, 
стала теперь музеем.

В нынешнем году 30-летие 
освобождения Чехословакии 
Советской Армией мы ожи

даем более 50 тысяч посети
телей из многих стран, рас
сказывает директор музея 
В. Новак. Готовим для них 
новую, экспозицию. Она рас
скажет и о самом лагере, и 
о его освобождении совет
скими танкистами, и о том, 
как благодаря советским 
врачам остались в живых ты
сячи и тысячи _ узников — 
граждан десятков стран ми
ра. Они были спасены рус
скими дважды.

(19 февраля, ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е  Г. ВИЛЬСОНА В П А Р Л А М Е Н ТЕ
ЛОНДОН, 19 февраля. 

(ТАСС). Премьер-министр 
Великобритании г. Вильсон 
сделал в палате общин заяв
ление об итогах переговоров 
с советскими руководителя
ми во время его официально
го визита в Советский Союз.

Мы пришли к согласию, 
подчеркнул премьер-ми
нистр, что наши встречи и 
документы, которые мы под
писали, заложили прочный 
фундамент для начала ново
го этапа в отношениях меж
ду двумя странами. Мы про
вели весьма полезные бесе

ды по важным, международ
ным вопросам и, в частно
сти, о Совещании по без
опасности и сотрудничеству, 
'в Европе.

Что касается двусторон- ■ 
них отношений, которые мы 
обсуждали, отметил премьер- 
министр, то советско-англий
ский. протокол о консульта
циях составлен так, чтобы на 
его основе можно было от
крыть новую главу в отно
шениях между нашими 
странами: расширит:? область 
согласия между 1 Советским -

Союзом Г  Англией и умень
шить недопонимание и подо
зрения.

Г. Вильсон подчеркнул, 
что намечены широкие пер
спективы развития экономи
ческого и промышленного 
сотрудничества между двумя 
странами и что расширение 
торгово-экономических свя
зей с Советским Союзом со
здаст значительные возмож
ности для развития британ
ской промышленности и по
лучения дополнительных ра
бочих мест.

Т р е б о в а н и е  
созыва Совета 
Безопасности 
О О Н

НЬЮ-ЙОРК, 18 февра
ля. (ТАСС). Правительство 
Кипра обратилось в Совет 
Безопасности ООН с прось
бой о его срочном созыве 
для обсуждения вопроса о 
нарушений Устава и резолю
ции ООН, совершенном, как 
известно, односторонними 
шагами руководителей ту
рецкой общины острова по 
созданию обособленного го
сударственного образования, 

В письме представителя 
Кипра в ООН 3. Россидаса 
на имя председателя Совета 
Безопасности указывается, 
что действия руководства ту
рецкой общины привели к 
«серьезному ухудшению»- 
положения на Кипре. Эти 
шаги, подчеркивается в пись
ме, являются «.грубейшим на
рушением» резолюций ООН, 
призывающих к соблюдению 
принципов независимости, 
суверенитета и территори
альной целостности Кипра, В 
результате, отмечает пред
ставитель правительства 
Кипра, проходящие сейчас 
межобщинные ’ переговоры 
на острове сорваны.

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  С Д П Г
РЕКЛИНГХАУЗЕН (Се

верный Рейн—Вестфалия ), 
18 февраля. (ТАСС). В од
ном из промышленных цент
ров Сура—Реклингхаузене 
состоялась федеральная кон
ференция социал-демократи
ческой партии, которая уже 
ряд лет возглавляет коали
ционное правительство в 
Бонне. Она была посвящена 
обсуждению политических 
задач СДПГ на ближайшие 
годы.

Выступая перед участни
ками конференции, председа
тель СДПГ В. Брандт отме
тил необходимость осущест
вления внешней политики 
«активного обеспечения ми
ра и делового сотрудниче
ства».

Он подчеркнул, что коали
ционное правительство
СДПГ—СвДГГ выступает за 
«всеобщую разрядку в отно

шениях между Востоком "и 
Западом». В то же время 
В. Брандт заявил, что одной 
из главных целей коалици
онного правительства сД п г  
— СвДП является «упроче
ние отношений» ФРГ с госу
дарствами Запада. -

Касаясь внутренней поли
тики, председатель СДПГ 
отметил, что предстоящие в 
ближайшие месяцы выборы 
в ландтаги (земельные пар
ламенты) ряда земель ФРГ 
будут «испытанием» для 
партии.

Участники конференции 
высказались в поддержку 
недавнето решения партий
ного правления, партийного 
совета и контрольной комис
сия СДПГ. В нем отмечает
ся важность продолжения 
политики разрядки напря
женности.

....
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В А нглии ширится движение за освобождение двух ра- 
бочих-строителей из Шрусбери, которые уже более года 
находятся в тюрьме за участие в забастовочных пикетах.

НА СНИМКЕ: во время демонстрации солидарности с 
заключенными рабочими в Лондоне.

Фотохроника ТАСС.

БРЮССЕЛЬ. Здесь закончи- 
лась очередная сессия совета 
министров ЕЭС на уровне ми
нистров финансов.

Участники сессии обменя
лись мнениями об экономиче
ском  и финансовом положе
нии в «Общем рынке». Ника
ких решений принято не бы
ло. Министры вновь соберут
ся 18 марта.

РИМ. Новую провокацию  со
вершили итальянские неофа
шисты в Неаполе. Банда воору
женных ножами черноруба
шечников напала в воскре
сенье на группу молодых лю 
дей, распространявших в од
ном из городских парков сту
денческий журнал, и жестоко 
их избила. Четверо студентов 
получили ранения и были до
ставлены в больницу. Один из 
фашистских молодчиков аре
стован.

п а я
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БЕЛГРАД. В Задаре (Респуб
лика Хорватия) закончился 
суд над группой усташских ди
версантов и террористов •—  
членов нелегальной нацио
налистической организации. 
Подсудимые, как было уста
новлено, имели тесные связи 
с экстремистскими эмигрант
скими элементами в ряде за
падных стран, получали от них 
деньги и оружие. Сегодня 
был вынесен приговор суда. 
За преступную деятельность, 
направленную против народа и 
государства, 15 обвиняемых 
приговорены к различным 
срокам тю ремного заключения 
со строгим режимом .

ДАР -эс-САЛАМ . Глава пе
реходного правительства М о
замбика Ж. Чиссзно подтвер
дил решимость М озамбика 
продолжать участие в борьбе 
свободной Аф рики за ликви
дацию расистского режима 
Ю АР. В интервью газете 
«Мзалендо» он подчеркнул, 
что мир в стране апартеида не 
будет установлен до тех пор, 
пока там не будет положен 
конец расовому угнетению 
аф риканского населения.

Д А М А С К . Пр езидент Сирий
ской Арабской Республики 
Хафез Асад принял председа
теля исполкома Организации 
освобождения Палестины Яси
ра Арафата. В ходе состояв
шейся беседы обсуждалось 
положение на Ближнем Во
стоке.

КАРАКАС. В столице Вене
суэлы началась работа очеред
ной сессии латиноамерикан

ского парламента. Делегаты 
' одиннадцати стран континента 

обсудят ряд вопросов, пред
ставляющих общий интерес, в 
частности защита цен на до
бываемое сырье и подготовка 
к проведению латиноамерикан
ского конгресса по проблемам 
экономики.

ВАШИНГТОН. Известный по
литический и общественный 
деятель СШ А, бывший сенатор 
У. Ф улбрайт решительно осу
дил намерение американского 
правительства увеличить по
мощь антинародным режимам 
Сайгона и Пномпеня. Высту
пая в университете им. 
Д ж . Вашингтона, Фулбрайт 
призвал конгресс С Ш А  от
вергнуть запрос правительства 
на выделение этим странам 
дополнительно 522 млн. дол
ларов.

0
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З АКАНЧИВАЯ техни
кум в 1957 году, Иван 
Алексеевич Горлов 

был уверен, что будет строи
телем. Жена и сейчас до 
мельчайших деталей пом 
н е т  тот день, когда Иван 
пригласил ее к себе в техни
кум на торжественный вечер 
и сделал предложение. Со
курсницы жениха обступили 
ее: «Счастливая будешь.
Горлов такой способный. От
лично учится, на баяне игра
ет, танцует».

Не верится, что это было 
давно. Их старший сын уже 
женился. Так и вырос у де
да с бабкой. А все потому, 
что 17 лет после окончания 
техникума супруги Горловы 
скитались по свету. Красно
речиво повествуют об этом 
записи в трудовой книжке 
Ивана Алексеевича. 1958 
год — семь раз менял место 
работы. 1959-й — шесть
раз. 1961-й — 3 раза. 53 
записи за 17 лет.

Он думал, что диплом 
техникума сразу обеспечит 
ему солидное положение. Но 
оказалось, что диплома мало. 
Руководитель на стройке 
должен иметь большие орга
низаторские способности. А 
их-то у выпускника и не бы
ло. Не умел он най-ти общий 
язык с бригадой. И собст
венным энтузиазмом увлечь 
не умел. Почему-то не было 
у него энтузиазма.

Молодой прораб все ждал, 
что кто-то должен ему не 
только помочь, подсказать, 
организовать, но и все за 
него сделать. Нетребова
тельность к себе мешала ему 
и справедливо требовать со 
своих подчиненных. В ре
зультате бригада работала 
плохо, имрла -низкие зара
ботки. А семья Горлова рос
ла. Иван Алексеевич нашел 
выход — «шабашничать», 
менять места работы. Глав
ным стимулом переездов 
стала величина заработка. 
Но и на новом месте Горлов 
все с большей неохотой хо
дил на работу, где все полу
чалось не так, как надо бы.

А переезжать с места на 
.место становилось труднее. 
Только успевали распаковы
вать вещи, как снова нужно 
было собираться. Дети не 
учились долго в одной шко
ле. Бесконечные неудачи и 
конфликты на работе рожда
ли желание найти себя в 
чем-то другом.

. В конце шестидесятых го
дов поступил Горлов на за
очное отделение Московско
го художественного учили
ща. Много рисовал, писал 
копии с известных картин. 
Были и собственные замыс
лы. Но не вышло из него ху
дожника. Для этого тоже 
нужны были настойчивость,

- ■ ■ ......

умение систематически тру
диться. А - он разучился ра
ботать. для собственного 
удовлетворения.

И снова переезды. Из Зы
рянского — в Молчановский 
район, оттуда—- в Киргизию. 
Наконец, остановились суп
руги в -селе Уртам Кожевни- 
ковского района.

Привольно раскинулось 
это село на берегу Оби. В 
Средней Азии мечтал Иван 
Алексеевич о таком вот при
волье, о кедрах, застенчи
вых березках. Переехали 
сюда же -и родственники же
ны.

залась со смыслом этих слов. 
На вопрос, почему он рань
ше часто менял места рабо
ты, ответил торопливо и не
искренне. Да, мол, на преж
них работах его ценили, ува
жали, ■ он многое построил, 
но любит новые места.

Суть обид Горлова в сле
дующем. С 28 февраля по 13 
марта 1974 года был на 
заготовке леса для нужд 
организации. Уехал на пол
месяца раньше. За это 
бригада -постановила опла
тить ему только тариф 
(у аккордного наряда свои 
правила: заработанные день-

Н А  Т Е М Ы  М О Р А Л И

Неудачник
— Все, — решила Вален

тина Алексеевна, — хватит 
ездить. Не молодые ■— за 
сорок перевалило. Шестой 
ребенок должен появиться 
на свет. Близнецам по пять 
лет.

Горлов поступил прора
бом в ПМК-З. Первые меся
цы все, как ему казалось, 
шло неплохо. Потом сменил
ся начальник. Новый пони
зил Горлова до должности 
мастера, потом перевел в ка-' 
менщи-ки.

Свои перемещения он свя
зывает только с переменами 
в руководстве ПМК. При
шел, мол, злой человек и ре
шил ему насолить. А на са
мом деле и председатель 
колхоза «Гигант» В. И. Ле- 
щеня, с которым он имел 
серьезный конфликт 12 лет 
назад и которого считал 
«-недобрым», и «добрый» 
бывший начальник ПМК-З 
Н. П. Рогожин отозвались 
о Горлове одинаково: «Безы
нициативный, безответствен
ный. Не умеет организовать 
работу, а главное, совершен
но равнодушен к делу. Мо
жет прогулять без причины»,

Я поз-накомила-сь с Ива
ном Алексеевичем после его 
письма в редакцию: «Прошу 
вашего вмешательства и по
мощи, так как в кожевни- 
ковекой ПМК-З царят произ
вол и бесправие». Мы сиде
ли в его квартире за столом. 
Небольшого роста, с еще 
не потерявшей пышности 
копной -волос, он заученно 
рассказывал -о -своем деле и 
все пытался переломить ле
жавший на столе карандаш. 
Слова Горлов говорил злые 
— о несправедливости, бю
рократизме, черствости. Но 
тоскливая интонация не вя-

ги делятся по -решению со
брания бригады). Серьезных 
причин для отъезда не было, 
а за прогул одного члена 
коллектива могли снять-пре
мию со всей бригады.

Жалобу Горлова разбирал 
местный комитет. Все члены 
бригады говорили, что -рабо
тал Горлов очень плохо, 
больше мешал... Но он уви
дел в этом «заговор» и обра
тился -в народный суд.

Следующий этап — на 
стройке в Воронове. Там бы
ла создана бригада по мето
ду Злобина. Через полмеся
ца аккордный наряд замени
ли обычным. Рабочие оби
делись на такую несправед
ливость. Вот здесь бы и от
стоять Горлову интересы 
бригады и стройки (объект 
так и остался недокончен
ным). Но он упоминает об 
этом вскользь.

Вот что говорит о Горлове 
член той бригады столяр 
Н. А. Кривков:

— Не может он -в коллек
тиве. Да, прямо оказать, 
плохой работник. От его тем
пов в сон тянет.

Кончилось псе увольнени
ем по 33-й статье трудов-ого 
законодательства — за про
гулы. Поспорив с мастером 
по поводу нарядов, он со
всем перестал выходить на 
работу. В это время он пере
шел -на другую стройку—по 
договору.

В П.МК-3 много непола
док. Это понимают и ра
бочие, и руководители. В 
1974 году по 33-й ста
тье был уволен 21 чело
век. Самого начальника 
и главного инженера сняли. 
План был выполнен только 
на-полови-ну. А ведь село 
очень нуждается в новых

жилых домах, клубах, жи
вотноводческих помещениях. 
Все усилия коллектива на
правлены на то, чтобы ис
править положение. Не хва
тает двух прорабов, но Гор
лова не принимают. Да он к 
этому я не особенно стре
мится. Дело хлопотное, 
большой опрос, не проще ли 
каменщикам. А каменщиком 
ни одна бригада не берет 
его. .

Так с дипломом строите
ля Горлов оказался не ну
жен. Он не умеет самого 
главного -— болеть за кол
лективные интересы, как за 
свои.

Когда собрались для 
встречи с представителем 
газеты члены местного коми
тета, Горлов прошел в каби
нет, поеживаясь под взгляда
ми этих людей.

Состав месткома уже но
вый. НО все знакомы с делом 
бывшего прораба. Эти люди 
много лет проработали на 
одном месте. Они по праву 
чувствуют себя здесь хозяе
вами. Бесконечные скитания 
Горлова кажутся ям стран
ными. Столяр Кривков пред
лагает: «Не можем мы его 
на улице бросить. Человек 
должен иметь работу. При
мем». Другие соглашаются, 
но пусть поступает разнора
бочим и докажет, что изме
нил отношение к труду. А 
Горлов все твердил о своей 
обиде, о том, что его нужно 
воспитывать.

Да, изменился этот чело
век за годы после окончания 
техникума. Где его способно
сти, уверенность ® себе? В 
сорок пять лет при большом 
стаже работы в строительст-, 
ве на руководящих должно
стях просит, чтобы его вос
питывали.

Жена вздьщает: «Семья
нин хороший, не пьет, но как 
много бы я дала, чтобы и на 
работе у него все ладилось!». 
Не судьба, не рок сделали 
его неудачником. Сам расте
рял свои способности. Забыл 
о чести специалиста, строи
теля. Не строил он все эти 
годы, а просто стремился за
работать побольше около 
стройки. Теперь ему не важ
но, что делать, важно сколь
ко платят. Это и отталкивает 
от него коллектив.

Материально Горлов обес
печен. Личное хозяйство 
крепкое. Но он вновь, пого
варивает об отъезде. Семья, 
подрастающие дети знают, 
что не романтика носит его 
по свету.

Ивану Алексеевичу сейчас 
важно’понять одно. Он сам 
виноват в своих неудачах. И 
никто ему не поможет, кро
ме него.

3. КУНИЦЫНА.
К о ж евн и к о вск и й  рай он .

Воспитание на боевых 
традициях советского наро
да — непременная часть 
всего процесса коммунисти
ческого воспитания.

Занятия начальной воен
ной подготовкой не только 
дают определенную сумму 
знаний будущим молодым 
воинам, они способствуют 
воспитанию мужества, воли, 
смелости. Подростки с увле
чением осваивают военные 
специальности, изучают ис

торию Вооруженных Сил.
В колпашевском техни

ческом училище № 29, кото
рое готовит специалистов 
для нефтяной и газовой про
мышленности, учащиеся, ов
ладевая рабочими профес
сиями, одновременно осваи
вают основы военного дела. 
Ведет занятия преподаватель 
Владимир Ильич Лесник. 
Зимой изучается теория, а 
летом ребят ждет комсо
мольская военно-спортивная 
игра «Орленок», где надо 
будет применить все полу
ченные знания и навыки.

Фото Н. Потапова.

я-.Ш

Огневой рубеж. Здесь все 
выполняется по команде. 
Прибыла очередная смена 
стреляющих. Офицер еще 
раз напоминает ребятам о 
правилах стрельбы из авто
мата, каждый получает по 
три патрона.

Стрельба из боевого ору
жия •— это финиш началь
ной военной подготовки. 
Каждый юноша испытывает 
волнение и гордость за дове
рие взять в свои руки гроз
ное оружие и сделать пер
вый самостоятельный выст
рел. -

Подается команда: «Заря- 
жайЬ>. Спокойно и уверенно 
ребята ложатся и, прицелив
шись в мишени, ждут по
следней команды.

«Справа, по одному патро
ну — огонь!» — прозвучал 
голос офицера. Гремят выст
релы... И вот каждый у 
своей мишени. Слышатся 
доклады: учащийся Баев — 
23 очков, Ажермачев, Коло
бов и Юрьев — 27 очков, 
Щербаков — 26 очков...

Приняв рапорты стреляв
ших, офицер поздравил юно
шей Кожевниковской и Ше- 
гарской средних школ с ус
пешным выполнением на
чального упражнения.

В начальном военном обу
чении школьников важное 
место занимает огневая 
подготовка, стрелковый
спорт. Будущие воины дол
жны не только хорошо ус
воить устройство оружия, но 
и научиться метко стрелять

НАЧАЛЬНАЯ ВОЕННАЯ ПОДГОТОВКА 
В Ш К О Л Е _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ — _ _ _
из малокалиберной винтовки 
и автомата.

Высокая огневая подготов
ка учащихся Кожевников
ской средней школы обеспе
чила ей третье место в ок
ружном смотре начальной 
военной подготовки; а 
команда Шегарской средней 
школы (военрук А. Н. Без
бородов) заняла первое 
место s областном финале 
военно-спортивной игры 
«Орленок».

Юноши этих школ явля
ются лучшими стрелками 
области, неоднократно зани
мали призовые места в рай
онных и областных соревно
ваниях. Инициатива военру
ка Кожевниковской средней 
школы И. 3. Кандинского, 
предложившего строитель
ство крытого стрелкового 
тира, была поддержана ад
министрацией и обществен
ными организациями школы. 
К этой стройке было прико
вано внимание районного 
отдела народного образова
ния, райвоенкомата и про
мышленных коллективов. В 
частности, дорожно-строи
тельный участок выделил 
необходимое количество гра
вия и бетономешалку, а ше

фы школы из ПМК-6 выры
ли траншеи под здание тира. 
Пиломатериал был заготов
лен силами коллектива шко
лы и распилен на совхозной 
пилораме. Комитет ВЛКСМ 
школы объявил строитель
ство тира комсомольской 
стройкой, был составлен 
трехсменный график работы 
учащихся старших классов. 
В дни производственной 
практики учащиеся на 
школьных автомашинах за
возили гравий, лесоматериа
лы, производили подработ
ку траншей, установку опа
лубки и бетонирование стен. 
Учащиеся ГПТУ-15 устано
вили электрооборудование и 
калориферное отопление. С 
сентября 1970 года в 50-мет
ровом стрелковом тире нача
лись регулярные трениров
ки в стрельбе из малокали
берной винтовки.

Разумно поступают в тех 
школах, где подвальные по
мещения школ оборудуют 
под стрелковые тиры. Так 
поступили в Бакчарской, в 
средних школах №№ 51, 37 
и 9 города Томска, где круг
логодично работают тиры.

Чтобы подготовить стрел
ка-разрядника, нужно нема

ло сил и времени. В частно
сти, на группу в 10 чело
век необходимо затратить не 
менее 60 учебных часов и 
365 патронов. Это можно 
достигнуть только в школах, 
где есть условия для практи
ческой тренировки в стрель
бе. Стрельба занимает важ
ное место и в комплексе 
ГТО. При этом юноши и де
вушки от 16 лет и старше 
выполняют стрельбу из ма
локалиберной винтовки в 
обязательном порядке.

Построить тир силами и 
средствами одной школы 
нелегко. Но с помощью ше
фов, методом народной 
стройки можно решить эту 
задачу.

Начальная военная под
готовка в средних школах 
нашей страны введена 6 лет 
назад, однако ни в одной 
школе Парабельского, Ча- 
инского и Зырянского рай
онов не построены тиры.

Дело чести каждой школы 
иметь свой стрелковый тир, 
чтобы поднять качество под
готовки молодежи к службе 
в Вооруженных Силах 
СССР

Ф. МИЛЕНКО. 
инспектооблоно.

СПОРТ

Н А  Г О Л У Б Ы Х  
Д О Р О Ж К А Х

1 - ч
В бассейне ДСО 

«Труд» проведены сорев
нования на личное первен
ство города по плаванию. 
К' участию в них были до
пущены только сильней
шие пловцы спортивных 
обществ и клубов.

Украшением первого 
дня был заплыв на 200 м 
стилем «дельфин» с уча
стием студента ТПИ 
Юрия Бобылева, одного 
из сильнейших плов
цов студенческого об
щества «Буревестник». 
Он финишировал с новым 
рекордом области — 
2 мин. 22,4 сек. .

Успешно выступили 
воспитанники ДЮСШ 
ДСО «Труд» Л. Дракуно- 
ва, Т. Спесивцева, И. Вер
шинина, Н. Полякова.

Победителями в отдель
ных видах программы ста
ли пловцы ДСО «Буре
вестник» А. Атапов, 
А. Кесну, А. Амут.динов,
A. Муханов.

Н. ВИШНЕВЕЦКИИ, 
главный судья сорев

нований.

ВАКАНСИИ 
НА ПЬЕДЕСТАЛЕ

Отчет о чемпионате об
ласти 1975 года по тяже
лой атлетике приходится 
начинать не очень утеши
тельной статистикой. Из 
шести спортивных органи
заций области команды 
выставили только четыре, 
а всего участников было 
45 человек.' В самой тя
желой категории ни одна 
организация не представи
ла участников. Чемпионы 
области в восьми весовых 
категориях показали два 
второразрядных и два 
neipB ©разрядных резуль
тата, два — на уровне 
кандидата в мастера спор
та и два результата ма
стера спорта СССР. Это 
— В. Доброрадных,
B. Ельсуков (оба из клуба 
«Янтарь»), Н. Перов (сту
дент ТГПИ), мастер спор
та Е. Затеев (младший 
научный ■ сотрудник 
СФТИ), установивший 
два рекорда области, 
В. Пото'лицыя (студент 
ТПИ), Д. С и т н и к о в ,  
А. Бобков (оба из «Янта
ря») и мастер спорта 
Ю. Зрелое (инженер 
ТПИ).

Еще один рекорд обла
сти. установил в толчке 
двумя руками, выступав
ший во второй полутяже
лой 1 категории мастер 
спорта студент мединсти
тута 'А. Папин. Звания 
чемпионам достались без 
борьбы почти во всех 
весовых категориях.
Победу в командном за
чете у штангистов «Буре
вестника» никто серьезно 
не оспаривал. Второе 
.командное место заняли 
штангисты ДСО «Труд», 
третье — «Янтарь».

Все это говорит о том, 
что с развитием тяжелой 
атлетики в нашей области 
неблагополучно. Наши 
тренеры в свое время бы
ли «первопроходцами» в 
развитии юношеской тя
желой атлетики в респуб
лике и в 60-х годах , об
ласть имела успехи на 
республиканских и всесо
юзных чемпионатах. Но 
это в прошлом. Сейчас 
мы безнадежно отстали и 
можем оказаться, как го
ворят шахматисты, в глу
боким цейтноте. Федера
ция'без понимания и под
держки городских и обла
стных общественных и 
спортивных организаций 
не в силах решить глав
ные вопросы по созданию 
команды области.

С 20 по 24 марта в 
Новокузнецке состоится 
чемпионат Сибири, на ко
тором распределятся пу
тевки на.финал VI летней 
Спартакиады народов 
РСФСР.

Для нашей команды 
борьба будет нелегкой. 
Попадут ли наши спорт- 

. смены на чемпионаты 
республиканских и цент
ральных советов ДСО, 
где"определятся участни
ки соревнований на Ку
бок СССР, оказать труд- 

■ во. Ведь сейчас под
готовка наших аглетов 
оставляет желать лучше
го.

В. РАЗИН, 
ответственный секре
тарь областной феде
рации тяжелой ат

летики.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
20 ф е в р а л я  — сп е к т а к л ь  

«Свои люди — сочтемся».
Н ач ало  — в 19 ч а с . 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

«Колонна» (две серий) —  
8-30, 11, 13-30, 16. «Великолеп
ный» — 18-40, 20-20, 22. «По
следний свидетель» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18- 40, 20-20, 22. З ал  к и н о 
х р о н и к и . Мультсборник
«Непьющий воробей», «Само
гонщики» и др . ■— 9, 10-20,
11- 40, 14-05, 16-30. 20-15,
21-35. «Самый жаркий август» 
— 15-25. «Компьютер и загадка 
Леонардо» — 13, 17-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Последний свидетель» —• 9,

10-45, 12-30, 14-15, 16, 17-45,
19- 30, 21-15. «Великолепный» —
8-40, 11-40, 13-20. 15, 16-40,
18-20, 20. 21-40. Для детей —  
«Мультсборник Кг 20 — 10-20.

«РОДИНА»
«Над Тиссой» — 9, 13, 15,

17, 19, 21.
имени И. ЧЕРНЫХ

«Великолепный» —  9. 10-40,
12- 20, 14, 16, 17-40, 19-20, 21.
«Генералы песчаных карьеров»
—  9,. 12-30, 16, 17-45, 19-40,
21-30. Для детей  — «Вечера на 
хуторе близ Диканьки» — 
10-45, 14-15.

«СИБИРЯК»
«Есения» (две серии) — 11,

13- 30, 16, 18-30, 21. Для детей
— Мультсборник «Ну, п о г о д и !»
(4, 5, 6-й вы п уски ) — 9-20.

«ПИОНЕР»
«Подвиг Фархада» —  9,

10-35, 12-10, 13-45, 15-20. «Де
ло было в Пенькове» — 16-55,
18-55, 20-55.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Какая у вас улыбка?» — 
17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Соленый пес» —  20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Зов преднов» —  19, 21.
КЛУБ .

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Преданность» (две серии)

— 15, 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Дом, в котором я живу» — 

19, 21.

Р  T S
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА  
ЧЕТВЕРГ, 20 февраля 

МОСКВА
9.00. П ро гр ам м а п ер ед ач . 

9.05. « К о р а б ел ьн ая  стр а н а » . До
к у м ен тал ь н ы й  ф и льм . 9.30. «По 
родн ой  стр ан е» . Б е л о р у с с к а я  
ССР. 10.00. «А ркади й  Гайдар» . 
П ер ед ач а  по л и те р а ту р е . 10.40. 
« Р у с с к а я  р еч ь» . 11.25. «В к а ж 
дом  р и су н к е  — солн ц е» . 11.50. 
Н овости. 12.00. «В еселы е с т а р 
ты ». 12.45. « Ш ах м атн ая  ш к о 
ла» . К ласс  р а зр я д н и к о в . «Энд
ш п и ль» . 13.15. «М олоды е го л о 
са». 14.25. Ч ем п и о н ат  СССР “по 
х о ккею . «С п артак»  — « К ры лья 
Советов». 2-й и 3-й п ери оды . 
15.45. Л ен и н ски й  у н и в е р с и те т  
м и лли он ов . «М асш табы  роста» . 
С о ц и ал ьн о -эк о н о м и ч еск и е  п р е 
о б р а зо в а н и я  в н еч е р н о зем н о й  
зо н е  РСФ СР. 16.15. «БАМ — 
т р а с с а  м у ж ества» . Из п о эти ч е
ск о й  тетр ад и . 16.30. «Л ю бите
л ям  о п еретты » . 17.30. «В ремя». 
И н ф о р м ац и о н н ая  п р о гр ам м а.
18.10. « Ш ах м атн ая  ш кола» .

ТОМСК
18.40. Н овости. 18.50. К 30-ле

тию  П обеды . У н ас  в го с тях  
Б е л о р у с ск о е  тел ев и д ен и е . До
к у м е н та л ь н ы е  тел еф и л ьм ы : 
«М инск — город -герой » , «Ли
цом  к  огню », «В ы д ум ы вайте 
велоси п ед» , «А рсен ал  п р о гр е с 
су», « А ктри са — м о я п р о ф е с 
сия» .

МОСКВА
19.50. Ч ем п и о н ат СССР по 

х о ккею . «С п артак»  — «К ры лья  
Советов». 2-й и 3-й п ери оды .
21.10. Л ен и н ск и й  у н й в е р с и те т  
м и лли он ов . «М асш табы  роста» . 
С о ц и ал ьн о -эк о н о м и ч еск и е  п р е 
о б р а зо в а н и я  в н еч е р н о зем н о й  
зон е РСФ СР. 21.40. «На го л у 
б ы х  ф ер м а х » . Н ау ч н о -п о п у л яр 
н ы й  ф и льм . 21.50. «Л ю бителям  
о п еретты » . 23.00. «В ремя». 
И н ф о р м ац и о н н ая  п р о гр ам м а . 
23.30 — 01.45. Ч ем п и о н ат  СССР 
по х о ккею . ЦСКА — «Д ина
мо» (М). Т р ан сл я ц и я  и з Д ворца 
с п о р та  Ц ен тр ал ьн о го  стад и о н а  
им. В. И. Л енина.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. С тудия «Ю ность». «Ты
н а  подви г зо в е ш ь , к о м со м о л ь 

с к и й  билет!». 20.40. П рограм м а 
д о к у м ен тал ь н ы х  ф и льм о в . 21.40 
— ;22.50. Х удож ествен н ы й
ф и льм  «С пасен н ое им я».

РАДИО
ЧЕТВЕРГ, 20 февраля

7.34. О бзор п о сл ед н и х  и зв е 
сти й , 7.40. «Лю би свой  город». 
7.45. М у зы к ал ьн ы й  ан тр ак т . 
7.50. Р е к л а м а  и о б ъ я в л е н и я .
9.00. По с тр а н и ц а м  г а з е т  «К ра
сное зн ам я»  и «М олодой л ен и 
нец». 9.10. «Д руж и н н и ки  на 
п осту» . Р а с с к а з  о Д оброволь
ной  н ар о д н о й  д р у ж и н е  зав о д а  
«С и б электром отор» . 9.25. П ес
ни  И. Д ун аевского . 9.45. З а  т е х 
н и ч ес к и й  п р о гр ес с . « Э ф ф ек ти в
н о сть  и с п о л ь зо в а н и я  новой  
т е х н и к и  в л е сп р о м х о зах » . Ком
м е н ти р у е т  Г. М. А ндрю хин .
19.00. П оследн и е и зв ес ти я . 
19.11. Р а д и о в е ч е р  для л е с о за го 
то ви телей . « З а  стр о к о й  о б я за 
тел ьств а »  — вести  и з л е с 
п ро м х о зо в . «Н аш а р аб о ч ая  
гв ар д и я»  — б р и гад и р  И. И. 
К озлов и з Л ай ско го  л есп р о м х о 
за . Р ем о н т н а я  с л у ж б а  л е с п р о м 
х о за .

23 февраля. Детский сек
тор спортком'бяяата «Труд». 

Спортивный праздник 
«ДЛЯ ВАС, ЮНЫЕ 

СПОРТСМЕНЫ!» 
(встреча с ветеранами спор
та — участниками Вели
кой Отечественной войны, 
просмотр художественного 
фильма).

Начало — в 13 часов, в 
кинотеатре «Пионер».

Вход по пригласительным 
билетам.

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ БЮРО СПРАВОК!
Справочно-информационная служба по телефону 

№ 4-60-80 выдает населению города справки о работе 
предприятий бытового обслуживания (адресах, режиме 
работы, производстве ремонта различных вещей и других 
услуг)

бюро обслуживания по телефону № 08 выдает справ
ки только абонентам.

У нас можно узнать: 
адреса жителей города и "области; ‘ 
адреса и номера телефонов местных, московских уч

реждений и предприятий:
номера квартирных телефонов города; 
как пройти или проехать к любой улице города или к 

любому населенному пункту;
почтовые индексы городов Союза: _
административно-территориальное деление САА-и и

РСФСР;
культурно-зрелищные мероприятия в городе; 
выигрышные номера спортлото и денежно-вещевой ло

тереи:
курорты, санатории, дома отдыха;
время отправления, время прибытия всех видов транс

порта и стоимость проезда.
Бюро отвечает на многие другие вопросы, которые воз

никают в повседневной жизни трудящихся.
Заключивший со ©правочно-информационнои службой 

договор пользуется ее услугами ежедневно с 8 час. 
30 мин. до 20 час.' 30 мин.

В год за эти услуги абонент платит — с телефона ин
дивидуального пользования—1 р. 80 коп., а с коллектив
ного -— 3 руб. 60 коп.

Для заключения договора можно вызвать уполномочен
ного на дом по телефону №, 4-70-52.

Справочно-информационная служба комбината
бытовых услуг.

22 февраля на Центральном рынке г. Томска облпот
ребсоюз ПРОВОДИТ ЯРМАРКУ по продаже промыш
ленных и продовольственных товаров.

На ярмарке принимают участие: Кожевниковское, Ше- 
гарское, Молчановское, Кривошеинское, Колпашевское, 
Первомайское, Тегульдетское райпо; Чаинский, Каргасок- 
ский, Бакчарский, Парабельский, Асиновский, Томский 
райпотребсоюзы; Томский горкооптбрг; Асиновская и Том
ская оптовые базы облпотребсоюза.

На ярмарке в большом выборе будут представлены 
■пальтовые ткани, мужская, женская, детская одежда, три
котажные изделия, чулки, носки, головные уооры, галан
терея,' мясо, мед, кондитерские изделия, яблоки и другие 
промышленные и продовольственные товары.

Уважаемые томичй, посетите нашу ярмарку!

Учебный комбинат Томского территориального управ
ления строительства ПРОИЗВОДИТ НАБОР на курсы 
по специальностям: машинисты кранов на гусеничном хо
ду, шоферы III класса, машинисты' мостовых кранов, 
плотники, бетонщики, каменщики, штукатуры, маляры. 
Срок обучения — от 3 до 5 месяцев. Принимаются муж
чины, отслужившие в армии, женщины не моложе 18 лет.

Принятым на курсы выплачивается стипендия, в разме
ре 70 .рублей в месяц, одинокие обеспечиваются общежи
тием.

Начало занятий — 25 февраля.
За справками обращаться по адресу: г. Томск, пер.

Фруктовый, 28-а, телефоны №№ 4-01-47, 4-09-49. Про
езд  автобусом и троллейбусом № 2, трамваями №№ 1 и 3 
'до остановки «Ул, Кулагина».

Томское добровольное пожарное общество производит 
заключение договоров до 1 марта 1975 года на выполне
ние следующих работ:

кладку и ремонт печей в жилых домах, учреждениях, 
хлебопекарнях, отопительных котельных, обмуровку и 
футеровку ко?лов, кухонных и ресторанных очагов, печей 
в кормокухнях, промышленных печей только в сельской 
местности;

штукатурку, побелку и окраску в объемах, связанных 
с ремонтом печей; , i

ремонт пожарной техники, мотопомп М-600, М-800; 
монтаж и ремонт электрической, пожарной и пожарно

охранной сигнализации, наблюдение и обслуживание по
жарной сигнализации;

изготовление первичных средств пожаротушения (щи
ты пожарные укомплектованные);

проверку и мелкий ремонт внутренних электросетей и 
заземляющих устройств в детских, учебных, лечебных, 
культурно-просветительных и бытовых учреждениях и на 
предприятиях, а также на объектах в сельской местности, 

огнезащитную пропитку деревянных конструкции^ зда
ний и сооружений, сгораемых изделий:  ̂ ваты, тканей; 

зарядку и перезарядку огнетушителей; 
проведение занятий по пожарно-техническому мини

муму среди населения и рабочих, служащих промышлен
ных предприятий, организаций, учреждений.

Обращаться: 634003, Томск, ул. Яковлева, 29, теле
фон № 5-18-51. В районах — в добровольные пожарные 
общества на местах.

Томский областной совет ВД1Ю.

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
МУЗКОМЕДИИ

в помещении Дворца 
культуры «Авангард».

21 февраля
X. Плиев.

«МУЖ МОЕЙ ЖЕНЫ»
(музыкальная комедия в 
3-х действиях).

Начало — в 20 часов. 
_________________________ L

Городское бюро по трудо
устройству сообщает: для об
служивания ЭВМ ЕС-1020 
Сибирский физико-техниче
ский институт приглашает на 
работу инженеров и техни- 
ков-электронщиков и других 
специалистов, имеющих опыт 
работы на электронно-вычи
слительных машинах.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или пл. Революции ,1, СФТИ.

• Томская универсальная 
торговая база облпотребсою
за продает по безналичному 
расчету электролампы осве
тительные напряжения 220 
вольт, мощностью 100 ВТ, 
150 вт, электролампы меди
цинские синего стекла, па
латки туристические четы- 
рехместные, двухместные; 
одноместные.

Обращаться: 634050,
Томск, ул, Бердская, 20, те
лефон № 290-265.

Томской ГРЭС-П срочно 
требуются: лаборанты, де
журные машинисты-обходчи
ки, слесари, электромонте
ры, газоэлектросварщнки.

Для желающих приобре
сти данные специальности 
организовано индивидуаль
ное обучение.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству, или ул. 
Шевченко, 44, отдел кадров, 
телефон № 993-445.

Кировский р а й к о м
ДОСААФ ПРОЙЗВОДИТ
НАБОР на курсы мотоцик
листов, водителей-любите- 
лей.

Начало занятий — 3 мар
та 1975 года.

Обращаться: г. Томск-29, 
пер. Плеханова, 7, телефон 
№ 2-41-14.

Шш ш е т ш : ! 1

Бюро по трудоустройству 
и информации населения и 
организации, строящие неф
техимический комплекс, 
приглашают на работу муж- 
ч :.. и женщин, имеющих 
строительные профессии и 
лиц, не имеющих, но желаю
щих получить строительные 
профессии.

В промышленные пред
приятия и другие организа
ции приглашаем: инженерно- 
технических работников, то 
карей, слесарей-ремонтников 
слесарей-сборщиков, слеса- 
рей-монтажников, газоэ лек- 
троеварщиков, электромонте
ров, бухгалтеров, граждан, 
не имеющих специальностей, 
но желающих получить ее.

Дому ребенка № 1 требу
ются1 на постоянную работу: 
старшая медицинская сест
ра, прачка, работники кухни, 
сестры-воспитатели, няни.

Адрес: г. Томск, пр. Лени
на, 151-а, в бюро по трудо
устройству, или ул. Белин
ского, 72, тел. № 4-45-77
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